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Все силы— на выполнение 
предоктябрьских обязательств

На предприятиях и стройках Грузии 
сейчас подводятся и обсуждаются итоги 
работы за третий квартал 1947 года-

Итоги минувшего квартала ярко говорят 
о новых достижениях промышленности 
Советской Грузии. Успешно готовясь к 
30-й годовщине Великого Октября, трудя
щиеся нашей республики сделали новый 
серьезный шаг на пути осуществления 
задач послевоенной сталинской пятилетки.

Из месяца в  месяц идет последова
тельное нарастание об’ема промышленного 
производства в Грузии. В истекшем квар
тале новыми серьезными успехами была 
отмечена работа многих министерств, тре
стов, предприятий и строек республики. В 
числе передовых— тресты «Чиатурмарга- 
нед», «Грузнофть» и «Грузэнерго», группа 
заводов Тбилиси— им. Кирова, им. Орджо
никидзе, «Цен трол ит», медлоирокатный, 
им. 26 комиссаров, ведущие предприя
тия Батуми —  нефтеперегонный завод 
имени Сталина и машиностроительный з а 
вод им. Берия, Каспсш й цементный завод 
и многие другие. Перевыполнили кварталь
ные планы министерства вкусовой, мест
ной. текстильпой, легкой, пищевой, лесной 
промышленности, промышленности строи
тельных материалов и автомобильного 
транспорта Грузинской ССР. В системе 
министерств текстильной и местной про
мышленности планы выполнили решитель
но все предприятия, чего в  предыдущих 
кварталах не было.

Весьма значителен рост производства 
важнейших видов промышленной продук
ции. Таг. например, угля, нефти, марганца 
в истекшем квартале добыто значительно 
больше, чем за соответствующий период 
прошлого года. Увеличился выпуск стан
ков, цемепта, шифера, шерстяных тканей, 
обуви и т. д-

9 месяцев, прошедших с начала года, 
и в том числе истекший квартал, были 
ознаменованы новым размахом строитель
ных работ в  Грузии. Сравнительные дан
ные за 9 месяцев иынешпего и прошлого 
года говорят о том, что об'ем капитальных 
вложений в целом по народному хозяйству 
республики заметно возрос. 'На многих 
стройках работы значительно продвинулись 
«перед.

Во всем втом сказывается могучая си
ла социалистического соревнования. Под
готовка к 30-й годовщине Великого Ок
тября вызвала огромный под’ем творче
ской активности трудящихся. Перевыпол
нив план третьего квартала, многие пред
приятия реально приблизились к выпол
нению своего основного предоктябрьского 
обязательства —  завершить годовой план 
к  7 ноября. На ряде передовых пред
приятий и строек в истекшем квартале 
годовой план был завершен полностью. 
Так, на 1 октября выполнили свои годо
вые планы коллективы Тбилисского медно
прокатного завода, строители Сухумской 
ГЭС, предприятия местной промышленности 
Тбилторсовета и т. д-

Но успехи промышленности Грузии мог
ли быть гораздо большими при условии 
преодоления отставания отдельных пред
приятий и строек.

Несмотря на заметный прирост в добы
че угля в сравнении с прошлым годом, 
угольщики все же нынешнего плана не 
выполпяют. В октябре они несколько 
улучшили свои показатели, и это еще раз 
показывает их богатые возможности, го

ворит о том, что добыча угля может быть 
в самое ближайшее время поднята на уро
вень сегодняшних требований.

Несмотря на общий рост капитального 
строительства в республике, ряд крупней
ших в строек отстает. Отставание строи
телей Рустави, Кутаисского автозавода, 
Чпатурмаргантреста, угольных шахт выз
вано в известной степепи недочетами в 
материально-техническом снабжении, не
достаточной помощью со стороны мини
стерств. Бесспорно, однако, что строите
ли при лучшей организации труда, внед
рении скоростных методов, большем раз
витии своих подсобных технических баз, 
могли бы сделать многое для повыше
ния производственных показателей.

Нельзя пройти и мимо того положения, 
что при общем, порой значительном, пере
выполнении плана, ряд министерств, на
пример, министерство легкой промышлен
ности Грузинской ССР, имеет в своем со
ставе отстающие предприятия. В числе 
отставших оказались и такие крупные 
предприятия союзного подчинения, как  Тби
лисский паровозо-вагоноремонтный завод, 
Зестафонский ферро-завод, Тбилисская 
обувная фабрика им. Берия и другие пред
приятия.

До 30-й годовщины Октября осталось
меньше месяца. Сейчас —  завершающий 
этан борьбы за выполнение предоктябрь
ских обязательств. Чтобы завоевать пол
ную победу и достойно встретить великий 
праздник, необходима мобилизация всех 
наших сил и ресурсов.

Показательна для трудовой героики 
предпраздничных ’  дней в Грузии коллек
тивная стахановская вахта предприятий и 
строек республики. Инициатор ее— коллек
тив Тбилисского машиностроительного за
вода им. Орджоникидзе— выполнил 11-ме
сячный план за 9 месяцев и 5 дней. За
вод этот, как известно, первым начал ра
боту по стахановскому наряду. По приме
ру ©рджоникидзевцев стали па пред
праздничную вахту многие предприя
тия и стройки республики, взяв па себя 
доVIОлнитсльные, повышенные обязатель
ства. Эта инициатива перекликается с 
инициативой предприятий Москвы, рабо
тающих в эти дни по графику повышен
ных предпраздничных обязательств. Ини
циатива участников предоктябрьского со
ревнования, где бы они ни работали и в 
какой бы форме они пи проявляли свою 
творческую активность, направлена в одну 
цель— достойно встретить 30-ю годовщи
ну Октября.

Мы живем и работаем сейчас в усло
виях четвертого, последнего квартала 1947 
года. Он имеет решающее значение для 
нашего народного хозяйства. В этом квар
тале должно быть ликвидировано отстава
ние на отдельных участках промышленно
сти Грузии, и план 1947 года должен 
быть выполнен буквально каждым пред
приятием, каждой стройкой. В этом квар
тале должно быть сделано все для беспере
бойной работы промышленности в усло
виях зимы, для нового роста темпов произ
водства, для лучшей подготовки в  19.48 
году— третьему году послевоенной сталин
ской пятилетки. Четвертый квартал по 
своим итогам должен превзойти и превзой
дет итоги минувшего квартала.

За достойную встречу 30-й годовщины 
Великого Октября! За дальнейший мощный 
под’ем промышленности Советской Грузии 
в  четвертом квартале 1947 года!

До стоШ) встретим Ж гош мш яу Октября!
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ УСПЕХИ 
ТБИЛИССКИХ ПРЕДПРИЯТИЙ

Абхазская АССР выполнила план 
поставок табака

СУХУМИ, П  октября. (По телефону от 
наш. корр.). Табаководческие колхозы Аб
хазии к 10 октября, досрочно, выполнили 
план поставки государству табака нового

урожая. Вместо 4 .720  тонн по тагану, го
сударству сдано 4-774,8 тонны табака, 
т. е. 101,2 процента.

Сдача табака сверх плана продолжается.

Зестафонский район выполнил план 
сдачи винограда

ЗЕСТАФОНН. (Наш корр.). Винограда
ри Зестафоиского района уснешно выпол
нили план сдачи государству винограда. 
К 10 октября на приемочные пункты сда

но 5 .398  тонн винограда, против 
тонны по плану.

Заготовка винограда продолжается.

5.071

До великого всенародного праздника —  
30-й годовщины Октября осталось меньше 
месяца.

Промышленность столицы Советской 
Грузии работает под знаком нового трудо
вого под'ем а. Это видно по показателям ее 
работы.

План 9 месяцев 1947 года вьгаолпеп 
промышленностью Тбилиси на 109,1 про
цента. По сравнению с соответствующим 
периодом 1946 года прирост выпуска про
дукции составил 28 ,7  процента. Сентябрь
ский план выполнен на 110.1 процента. В 
сравнении с январем нынешнего года, 
рост выпуска продукции составляет свыше 
50 процентов.

Подавляющее большинство предприя
тий города выполняет и перевыполняет 
производственные планы. 15 предприятий, 
отстававших в январе (заводы —  точных 
приборов, «Грузседъэлектро», мраморооора- 
батьгвающий, гажевый и другие), покрыли 
свою задолженность и перевыполнили 
план 9 месяцев. Почти все предприятия 
дают сейчас продукции значительно боль
ше, чем в прошлом году, освоили произ
водство многих новых изделий, улучшили 
их качество.

Тбилисские предприятия Министерства 
местной промышленности выполнили сен
тябрьский план па 116,1 процента, а 
9-месячиую программу —  на 118,1 про
цента. Прирост выпуска продукции, срав
нительно с прошлым годом, составляет 
здесь 31 процент. По Министерству авто
транспорта плановое сентябрьское зада
ние выполнено на 105,4 процента и 
9-месячное —  на 108,6 процента, что дает 
рост на 2 8 ,9  процента против прошлого 
года.

Хорошо работали также тбилисские 
предприятия Министерства лесной про
мышленности, выполнившие план сентября 
на 136,7 процента и план 9 месяцев —  
на 121 процент. По Министерству про
мышленности строительных материалов, 
9 -месячный план выполнен на 
109 ,3  процента, имеется рост выпуска 
продукции иа 65,5 процента против про
шлого года-

Предприятия отдела местной промыш
ленности исполкома Тб ил горсовета выпол
нили план сентября па 141 процент и план 
9 месяцев на 135,3 • процента. Рост 
выпуска продукции, сравнительно с 
прошлым годом, составляет здесь 41,4  про
цента. Отдел местной промышленности к 
5 октября выполнил план 1947 года по 
выпуску валовой продукции.

Чем ближе знаменательная дата 30-летия 
Октября, тем быстрее растет число пред
приятий, досрочно выполнивших свои го
довые планы. На 1 октября насчитыва
лось уже 14 таких предприятий, среди 
них —  меднопрокатный завод, фабрика 
« Грузсамоцдзеты » , Пищепромкомбжиат От
дела местной промышленности Тбилгорсове- 
та  и другие.

Многие передовые предприятия города 
успешно готовятся завершить годовые пла
ны в период от 1 до 7 ноября.

Машиностроительный завод им. Орджо
никидзе (директор тов. Коду а, секретарь 
партбюро то®. Петросян) план 9 месяцев 
выполнил на 117 ,3  процента и к 5 ок
тября, то-есть за 9 месяце® и 5 дней, вы
полнил 11-месячное задание. Коллек
тив этого завода, явившийся инициатором

внедрения в промышленности Тбилиси и 
республики работы по стахановскому на
ряду, сейчас, в самый ответственный мо
мент предоктябрьского соревнования, вы
ступил с новым начинанием, предложив 
организовать коллективную предпразднич
ную стахановскую вахту, чтобы работать 
еще лучше и напряженнее и с честью ре
ализовать все взятые обязательства- Это 
начинание, как известно, получило широ
кую поддержку и уже выражается в прак
тических успехах многих предприятий, 
ставших на предпраздничную вахту.

Один из инициаторов борьбы за досроч
ное выполнение плана второго года пос
левоенной сталинской пятилетки в промыш
ленности города —  станкостроительный за
вод им. Кирова (директор тов. Хведелиани, 
секретарь партбюро то®. Гоглидзе) —  вы
полнил в сентябре план на 123,6 процента, 
увеличив выпуск продукции против про
шлого года на 59,3  процента. За 9 месяцев 
завод выполнил 11-месячный план по то
варной продукции и 10-месячный план по 
выпуску станков. Перед коллективом завода 
стоит задача —  добиться завершения годо
вого плана по станкам к  7 ноября.

Машиностроительный завод им. 26  ко
миссаров (директор тов. Меладзе, секретарь 
партбюро тов. Огуруа) выполнил план 
9 месяцев на 121,3 процента. 11-месяч
ный план выполнен заводом на 1 октября 
на 102,4 процента.

В число передовых предприятий нахо
дятся также заводы —  им. Калинина, ни- 
Димитрова, инструментальный, сельскохо
зяйственных машин, авторемонтный, «Цега- 
тролит», « Гядрометдрибор», «Оганок» и 
радиотелеграфный, Химкомбинат и другие-

Итоги 9 месяце® говорят о том, что, на
ряду с передовыми, имеются и такие пред
приятия, которые, хотя и улучшили работу 
сравнительно с прошлым годом, но все же 
не выполняют взятых обязательств.

Тбилисский электротехнический завод 
Министерства путей сообщения (началь
ник— то®. Шеягелия, секретарь п артбю ро- 
то®. Мизрахи) выполнил V ггябрьский план 
па 109 ,7  процента, однако план 9 месяце® 
недовйполнил (96 ,4  процента). Сейчас за
вод имеет все необходимое для выполнения 
плана, и коллектив его должен приложить 
все усилия к тому, чтобы покрыть к празд
нику образовавшуюся за предыдущие ме
сяцы задолженность.

Промышленные предприятия Тбилиси 
накопили большой производственный опыт 
использования своих богатых резервов. За 
9 месяцев текущего года промышленность 
города выпустила продукции только немно
гим меньше, чем за весь 1946 год.

В остающийся до великого праздника 
небольшой период можно еще многое сде
лать для дальнейшего увеличения выпуска 
продукции, подтянуть отставших.

Задача руководителей предприятий, пар
тийных организаций —  обеспечить успех 
коллективной предпраздничной стаханов
ской вахты, полнее использовать резервы 
производства, работать в  оставшееся вре
мя еще лучше, чтобы с честью, выполнен 
нием всех взятых обязательств встретить 
30-го годовщину Великой Октябрьской Со
циалистической революции.

В. ПАНИЕВ, 
зам. заведую щего отделом промышлен
ности и транспорта ТК КП(б) Грузии.

У строителей Храмской ГЭС

В Академии наук СССР
Премии и золотая медаль за выдающиеся 

труды по биологии
Отделение биологических наук Академии 
ук СССР об’явило конкурс на соискание 
нотой медали и премии имени выдаю
т с я  биолога нашей родины И. И. Меч- 
кова.
Соискателями золотой медали могут 
ггь советские и зарубежные ученые, 
рекомендовавшие себя фупдаментальны- 
; научными трудами и открытиями в об- 
сти микробиологии, иммунологии, эпи- 
ниологии, в лечении инфекционных бо- 
зней и крупными достижениями в обла- 
а биологии.

Премии имени Мечникова в 50  тысяч
и 25  тысяч рублей будут присуждены 
за лучшие работы, выполненные совет
скими биологами в 1947 году. По услови
ям конкурса открытия и новые методы 
практического, профилактического и тео
ретического характера могут представ
ляться па соискание премий лишь в том 
случае, если они уже апробированы в 
производственной и клинической прак
тике.

Срок представления работ на соискание 
медали и премий имени Мечникова—  
1 января 1948 года. (ТАСС).

X  Р о
Постановлением Совета Министров Гру- 

инской ДОР назначены: то®. Борозапгаили 
Граклпй Георгиевич заместителем мини- 
тра просвещения Грузинской 00Р по 
одрам; тов- Этпаташвили Шота Василь 
>вич заместителем министра здравоохрапе- 
[ия Грузинской ССР по кадрам; тов. Абра 
подвили Григории Николаевич заместите

Н И К А

леи министра лесной промышленности Гру
зинской ОСР, с освобождением его от р а
боты заместителя министра социального 
обеспечения Грузинской ОСР; тов. Чхетиа 
ни Афанасий Леванович заместителем ми
нистра социального обесиечеиия Грузин 
с кой ДОР-

На строительстве Храмской ГЭС продол
жают развертываться работы, ^направлен- 
ные к  скорейшему пуску первой турбины.

Большим событием на стройке явилось 
получение частей генератора. Перевозка 
их была сопряжена с серьезными техни
ческими трудностями. На железнодорож
ной станции Сандари части генератора 
были перегружены па трейллеры— широ
кие платформы, низко сидящие на мощ
ных колесах. Специальные тягачи взяли 
их на буксир, и весь этот автомобильный 
поезд тронулся в путь, на Цалку.

Части генератора были перевезены по 
новой шоссейной дороге, проложенной стро
ителями Храмгэс. Двигаться пришлось 
медленно, осторожно, со скоростью 3— 5 
километров в час.

После того, как части генератора были 
благополучно доставлены на стройку, на
чался их монтаж. Здесь снова возпикли 
серьезные технические трудности.

Части генератора прибыли па стройку 
с опозданием. Не поступила еще одна важ
ная деталь, прибытие которой ожидается 
в скором времепи. Отсутствие этой детали 
усложняет монтаж. Но, чтобы не терять 
времепи, монтажники разработали новый 
метод сборки и приступили к его осуще
ствлению.

Е сегодняшпсму дню часть этих работ 
уже выполнена: ротор генератора насажен 
на вал. Общий вес совмещенной детали ге
нератора— ротора и вала— 89 тонн.

Монтаж ведется в генераторном здании 
ГЭС, почти законченном строительством. 
В этом большом, просторпом здапии сила
ми строителей установлен 140 тонный 
крап, с помощью которого и ведется мон
таж частей генератора.

За последний месяп основпыс работы 
на стройке вновь заметно продвинулись 
вперед. ВЦСПС и Министерство электро
станций СССР опять присудили храмгэ- 
совцам переходящее Красное знамя Совета 
Министров ОС'ОР и первую премию во Все

союзном социалистическом соревновании. 
Таким образом, строители Храмгэс семь 
месяцев подряд— па первом месте среди 
энергостроителей Советского Союза.

Но на стройке еще много работы. Это—  
работы завершающего, предпускового ха
рактера. Они требуют особенно большого 
трудового напряжения.

Уже выполнено 50 тысяч квадратных 
метров торкретных работ в тоннелях. 
Осталось еще до 20  тысяч квадратных 
метров.

Предстоит далее очистить тоннели от 
строительного мусора, полностью гермети
зировать их, закончить монтаж дроссель
ных затворов металлического трубопровода 
и присоединить трубопровод к турбине. 
Только после этого можно будет начать 
пробный пропуск воды из созданного стро
ителями озера-хранилища по тоннелям и 
трубопроводу, по всей трассе, к турбине.

Заканчивается л сооружение линии пе
редачи. В эти дни на участке Храмгэс—  
Дидубе подвешиваются последние пролеты 
бронзовых проводов. Коллектив строителей 
обязался к 7 ноября закончить и вторую 
линию, от Дидубе до Задэса. Таким образом, 
вся линия передачи, на всем ее протяже
нии, щ, 30-й годовщине Октября будет го
това стать под напряжение,

В сложных горных условиях приходи
лось работать строителям линии передачи. 
Они протянули провода на самой высокой 
в Союзе отметке линий передачи— на вы
соте 1 .870  метров. Металлические опоры, 
к которым подвешены провода, находятся 
в этом пункте на хребте Бедепи, между 
Имерской долиной и ущельем реки Храмн.

С каждым днем нарастает трудовой 
иод’ем на стройке. Участки строительства 
и монтажа, торкретчики, бетонщики, мон
тажники соревнуются за успешное выиол- 
пспие графика работ, за приближение дня, 
когда Храмгэс даст электроэпергию столи
це Советской Грузии.

МОНТАЖНИКИ РУСТАВСНОЙ 
СТРОЙНИ

К О Л Л ЕК ТИ ВЫ  М ЙОГЙХ П Р Е Д 
П РИ ЯТИ И  И СТРО И ТЕЛ ЬН Ы Х  
П ЛО Щ АД О К РУ СТАВИ  СТАЛИ  НА 
П РЕД П РА ЗД Н И Ч Н У Ю  СТАХАН О В
СКУЮ  ВАХТУ. ОНИ О БЯЗАЛ И СЬ 
ВЫ П О Л Н И ТЬ К 7 НО ЯБРЯ ЗН А Ч И 
ТЕЛ ЬН Ы Й  О Б ’ЕМ РАБОТ.

ОСОБЕННО Н А П РЯЖ ЕН Н О  Р А 
БО ТАЮ Т В ЭТИ ДНИ  СТРО И ТЕЛ И  
М А РТЕН О ВСКО ГО  Ц ЕХ А  И Т Е П Л О 
Э Л Е К ТР О Ц ЕН ТРА Л И , М О Н ТАЖ Н И 
КИ сС ТА Л ЬК О Н С ТРУ К Ц И И ».

НА СН И М КАХ: С Л Е В А  — НА
С Т РО И Т ЕЛ ЬС Т ВЕ МАРТЕНОВСКДО 
ГО Ц Е Х А ; ВН ИЗУ — Н А ЧА Л ЬН И К  
У ЧА СТКА «С ТА Л ЬК О Н С ТРУ К Ц И И » 
Н. А Б Д А Л А Д ЗЕ , БРИ ГА Д И Р Ю. М А 
ТРОСО В И С ВА РЩ И Ц А  А. ЗИМО- 
ГЛ ЯД О ВА  П О Д ГОТОВЛЯЮ Т К 
С Б О РК Е  М ЕТА Л Л И Ч ЕС К И Е К О Н 
С ТРУ К Ц И И .

Ф ото В. Тархова.

Ш т * ж

НА ПРЕДПРАЗДНИЧНОЙ 
СТАХАНОВСКОЙ ВАХТЕ

Ш А Х Т А  И М ЕН И  Л Е Н И Н А
Я — молодой начальник сменьп на этой работе всего лишь с  сентября текущего 

года. До этого, работая бригадиром забойщиков, довел выполнение своих норм до 
250 процентов. За 8 месяцев выдал 19 железнодорожных эшелонов угля.

Смену мне поручили отстающую. Руководство шахты поставило задачу: к  ЗО-й 
годовщине Октября вывести ее в-передовые ряды.

Я начал свою новую работу с Того, что применил в  смене стахановский наряд и 
организовал комплексную бригаду в  составе опытных шахтеров Ивана и Александра 
Серебряковых, Месхоридзе и Самашвили.

Каждый день получаю я от начальника участка стахановский наряд, составлен
ный на основе предварительной проверки фронта работ. Затем, до выхода смены на 
работу, созываю 5— 10-минутные производственные совещания, иа которых знакомлю 
шахтеров с нарядом.

30 сентября начальник участка выдал нам наряд на добычу 40 тонн угля. Макси
мально использовав рабочее время, правильно расставив свои силы, мы в этот день 
дали 50 тонн угля.

Вот уже почти месяц смена ежедневно перевыполняет задания. Она стала пере
довой.

Прочитав в «Заре Востока» письмо коллектива Тбилисского машиностроительного 
завода им. Орджоникидзе, смена 7 октября стала на предпраздничную стахановскую 
вахту.Наше обязательство —  к 7 ноября сверх плана добыть 250 тонн угля.

В. Ц И РЕК И Д ЗЕ,
начальник смены шахты имени Ленина треста «Ткибулуголь».

З А В О Д  И М ЕН И  К А Л И Н И Н А
/

За  9 месяцев и 7 дней наш коллектив литейщиков выполнил годовой план по 
товарной продукции на 114 процентов.

Вместе со всем заводом цех дружно откликнулся на призы® орджоникидзевцев: 
с 6 октября он об’явил предпраздничную стахановскую вахту.

. Досрочно завершив годовой план по литью, мы, таким образом, способствовали 
решению основной задачи заводского коллектива — выполнить годовой план к 
25 октября.

Теперь новое обязательство цеха —  к 7 ноября дать сверх годового плана полу
торамесячную норму литья.

Предпраздничной стахановской вахте предшествовало цеховое производственное 
совещание, на котором были намечены мероприятия по организации ещ е более четкой 
работы в октябре на всех участках цеха.

На октябрь для каждого рабочего оформлен стахановский наряд с учетом его 
обязательств при несении предпраздничной вахты.

В цехе сейчас —  новый производственный под’ ем. Литейщики, соревнующиеся 
между собой, добиваются высокой выработки. В числе передовиков — Семен Мисиа- 
лашвили, выработавший уже полуторагодичную норму. На стахановской вахте он дает 
вместо обычных 2-3 норм — 3,5 нормы.

Высокие показатели такж е у формовщика Александра Мкртычяна. Отливая 
основные детали эксцентриковых прессов для районной кирпичной и черепичной про
мышленности, а такж е товарные гири для весов, он работает сейчас за четверых.

Молодые формовщики, будущие рабочие Закавказского металлургического комби
ната, воспитанные нашим коллективом, Михаил Нароушвили и Давид Осанищвили 
вырабатывают по 200 — 250 процентов каждый. -

Высоких показателей добивается и цеховый коллектив в целом. Так, например, 
8 октября дневная смена, неся стахановскую вахту, дала 2 нормы по литью.

О. ЭТМ ЕКЧЯН,
начальник литейного цеха Тбилисского механического завода им. Калинина.

Богатый урожай кукурузы
По телефону от нашего сухумского корреспондента

КП(б) Грузии ео- 
вопросам уборки

В Абхазском обкоме 
стоялоеь совещание по 
кукурузы и сои.

На совещании были заслушаны сообще
ния о подготовке к  уборке и результатах 
ее первых дней.

В Гагрском районе перед уборкой было 
проведено совещание председателей колхо
зов и секретарей колхозных парторганиза
ций, на котором подробно были обсуждены 
вопросы организации труда, охраны и уче
та урожая-

Урожай кукурузы в нынешнем году 
несравненно выше прошлогоднего- В колхо
зе имени Берия селения Сихаруди с пяти 
стахановских гектаро® убрало в среднем по 
69 ,5  центнера зерна.

Хорошо подготовились к уборке урожая 
колхозы Гудаутского района. Па предубо
рочных собраниях колхозники обсудили 
все детали предстоящих работ, заранее

отремонтировали и подготовили нужный 
инвентарь, транспорт, помещения для 
храпения урожая.

В Сухумском районе урожай в  4— 5 
раз выше, чем в прошлом году. В колхозах 
района началась массовая уборка.

О готовности колхозов к  уборке урожая 
рассказали секретари Гульрлпшского, 
Очамчирского, Гэльского райкомов партии.

Подводя итоги совещания, секретарь Аб
хазского обкома партии тов. А. Мгеладзе 
отметил, что в нынешнем году на полях 
Абхазии выращен высокий урожай зерно
вых. Он должен быть убрал без потерь и 
своевременно.

Кукуруза созрела рано. Уборка началась 
почти на месяц раньше, чем в прошлом 
году. Поэтому следует приложить все уси
лия к тому, чтобы раньше закончить убор
ку всего урожая.



В Т О Р А Я  С Е С С И Я  Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  А С С А М Б Л Е И  
О Р Г А Н И З А Ц И И  С О Е Д И Н Е Н Н Ы Х  НАЦИЙ
СОВЕТСНИЙ СОЮЗ НА СТРАЖЕ СУВЕРЕНИТЕТА НАРОДОВ

Дальнейшее разоблачение грубых американских 
маневров в Политическом комитете 

Генеральной Ассамблеи
НЬЮ-ЙОРК, 9 октября. (Спец. корр.

ТАСС). Как сообщалось, па вчераш
нем заседании Политического комитета 
Генеральной Ассамблеи американской де
легации удалось при помощи грубого нару
шения принципов и правил процедуры 
ООН протащить ряд пунктов угодного ей 
решения по греческому вопросу. В част
ности, большинством голосов, несмотря па 
возражения делегации СССР и ряда дру
гих делегаций, было постановлено создать 
особую комиссию для наблюдения за вы
полнением решения Генеральной Ассам
блеи Югославией, Болгарией, Албанией п 
Грецией. Американским экспансионистским 
кругам такая комиссия нужна как при
крытие для усиления вмешательства в 
балканские дела.

Нажим, произведенный американцам 
на остальные делегации прп принятии 
этого решения, вызвал столь явное недо
вольство и возмущение у ряда делегаций, 
что сегодня даже американская печать 
вынуждена была сказать об этом. Так, 
вазета «Нью-Йорк уорлд телеграмм» ука
зывает, что победа не была столь реши
тельной, как этого хотели бы Соединен

ные Штаты, и отмечает, что США «ока
зали нажим на Генеральную Ассамблею 
тем, чтобы она вынесла решение о винов
ности Югославии, Албании п Болгарии в 
агрессин». Газрта подчеркивает, что боль
шое число членов Политического комите
та выражало нежелание поддержать это 
обвинение.

Сегодняшнее заседание Политического 
комитета, на котором предполагалось ут
вердить состав особой комиссии и прого
лосовать вступительную часть американ
ской резолюции, содержащую обвинение 
по адресу северных соседей Греции, при
няло неожиданный для американской де
легации оборот. Оно принесло ей новое 
морально-политическое поражение, пока
зав еще раз, что в отношениях между рав
ноправными, суверенными державами ме
тоды односторонних решений и диктата 
обречопы на недзбежный провал. Совет
ская делегация, стоящая на страже прин
ципов международного сотрудничества, не 
позволила использовать марку организа
ции Об’единеппых напий для прикрытия 
политических спекуляций.

ший Беги (Люксембург), который вчера 
столь охотно исполнял желания американ
ской делегации, сегодня забил отбой.

Яне не была симпатична вчерашняя 
процедура, —  заявил он, —  но я должен

был сдаться, подчиняясь воле де.тетанпп. 
Ведь вы большинством голосов решили вче
ра принять предложение Сп&а-кд. Это было 
ваше решение, и я ему подчинился, поэто
му моя совесть чиста. ••

Заговорили молчавшие

Заявление советской делегации
В начале заседания глава советской де

легации А. Я. Вышинский огласил заяв
ление о позиции делегации СССР в во
просе о создании предложенной американ
цами комиссии.

—Советская делегация вчера возражала 
против учреждения той комиссии, состав 
которой сегодня должен быть обсужден,— 
сказал Вышинский.— В предыдущих своих 
выступлениях советская делегация доста
точно отчетливо обрисовала свое отноше- 
Ъие к этому предложению и мотивы, ко
торыми она руководствовалась. Но для то
го, чтобы здесь не было никакой неясно
сти, я должен к сказанному добавить сле
дующее: комиссия, как это было установ
лено вчера, получает функции и полно
мочия, несовместимые с суверенным ра
венством, установленным Уставом оргат»- 
аации Об'единенных наций, и вследствие 
этого противоречит принципам, лежащим 
в основе пашей организации. Она проти
воречит тем самым и принципу государ
ственного суверенитета Югославии, Болга
рии *и Албании. В силу этих, глубоко 
принципиальных, соображений советская 
делегация не может положительно отне
стись к учреждению такой комиссии, а, 
следовательно, и к  участию в формирова
нии такой комиссии.

Вчера советская делегация указывала, 
что самый порядок принятая решения о соз
дании этой комиссии', предложенный аме
риканской делегацией, носит характер со
вершенно беспрецедентного торга, сделки. 
Конечно, советская делегация знает, что 
на международных конференциях возмож- 
ны и необходимы соглашения, но нельзя I 
смешивать соглашение со сделкой, с -тор
гом, тем более,—со сделкой, торгом, осу
ществленными под нажимом, под угрозой. 
Между тем, принятие американского пред
ложения было проведено именно такими 
методами.

Советская делегация считает, что при
нятое вчера решение выгораживает дей
ствительных виновников создавшегося в 
Греции положения, а также того положе
ния, которое создалось в отношениях меж
ду Грецией, с одной стороны, и Югосла
вией, Болгарией и Албанией —  е другой.

Советская делегация считает далее, что 
поправка, которая была предложена фран
цузской делегацией, не представляет ни
какого улучшения американского предло
жения. Французская поправка, по суще
ству, повторяет в завуалированном виде 
американскую резолюцию.

Таким образом, создание комиссии, ко
торая располагала бы теми функциями, 
какие вчера были ей предоставлены, и 
которая решала бы те задачи, какие 
вчера были для нее намечены, резко про
тиворечит принципам организации 06’- 
одиненных наций. Советская делегация 
но может согласиться с учреждением та 
кой комиссии. Поэтому она, от имени со
ветского правительства, заявляет, что не 
примет участия в этой комиссии, не при
мет участия и в выборах комиссии. Со
ветская делегация заявляет о своем резко 
отрицательном отношеппп как к самой 
комиссии, так н к процедуре се форми
рования.

Выступивший далее югославский деле
гат Беблер поблагодарил советскую деле
гацию за отказ от сотрудничества в  соз
дании балканской комиссии, задачи кото
рой, определенные на вчерашнем заседа
нии, носят враждебный Югославии харак
тер. Беблер подчеркнул, что в принятом 
•вчера решении даже не упомянуты дер
жавы, виновные в подлинпом вмеша
тельстве в греческие дела. Оя указал, что 
комиссии предполагается предоставить пра
во расследования на югославской терри
тории. «Моя страна с уверенна, —  сказал 
Беблер,— и мы знаем, как надо соблюдать 
международные обязательства, без чьей- 
либо указки. Мы хотели бы, чтобы и дру
гие соблюдали эта обязательства так же, 
как соблюдаем их мы».

Отметив, что дружеский шаг СС0Р. от
казывающегося участвовать в балканской 
комиссли, продиктован духом великой со
ветской демократии, уважающей суверен
ность народов, Беблер призвал всех чле
нов комитета последовать примеру совет
ской делегации.

Польский делегат Ланге, от имени свог 
его правительства, заявил, что Польша 
также не может согласиться на участие в 
балканской комиссии (кандидатура Поль
ши в состав этой комиссии была предло
жена вчера американской делегацией). Он 
указал, что вчерашние решения были при
няты комитетом под грубым* нажимом аме
риканской делегации, которая не пожела
ла искать какого-либо компромиссного 
решения. Польский делегат напомнил, что’ 
компромиссное предложение колумбийской 
делегации осталось незамеченным,' что 
предложение египетской делегации о созда
нии подкомитета для выработки согласован
ного решения даже не голосовалось, что 
представитель Швеции был вынужден 
снять свой проект резолюции. Поскольку 
комитету Навязали американские предлот 
жепия, «не было искренней попытки до
стигнуть согласия,— сказал польский деле
гат,—была попытка использовать ООН в 
целях, противоречащих задачам организа
ции».

Чехословацкий делегат Славик заявил 
о том, что он не нримет участия в  выборах 
комиссии, созданной при помощи методов, 
нарушающих принципы ООП. «Если бы 
здесь хотели достигнуть единодушного ре
шения, то были бы обсуждены все четы
ре проекта резолюции, были бы отобраны 
и проголосованы приемлемые для всех 
пункты,—сказал чехословацкий делегат.— 
Между тем, на голосование была поста
влена только одна—американская—резолю
ция. Да и та—обезглавленная. Па голосо
вание до сих пор не поставлена первая 
часть этой резолюции, которая вызывает 
серьезные возражения членов комитета».

Белорусская и украипская делегации, 
со своей стороны, отказались участвовать 
в, выборах балканской комиссии, подчерк
нув, что эта комиссия создается не в це
лях мирного урегулирования

В этой обстановке заговорили те делега
ты, которые вчера, подчиняясь грубому 
нажиму, не решались открыто выступать 
против американского диктата.

Делегат Венещуэлы заявил на сегодняш
нем заседании, что «та  форма, которую 
приобрело обсуждение проекта решения, —  
нежелательная форма». Он подчеркнул, 
что делегаты вынуждены были вчера голо
совать за пункты американской резолюции, 
определяющие функции балканской комис
сии, «не вдаваясь в существо».

—  Перед нами остаются советский и 
кубинский проекты резолюции. —  сказал 
делегат Венепуэлы. —  Я не знаю, в  какой 
мере содержание уже принятых американ
ских предложений исключает обсуждение 
других функций, которые следовало бы 
возложить на балканскую комиссию. Я хо
тел бы, чтобы было осуществлено доста
точно обширное обсуждение рассматривае
мого решения.

Более определенным было выступление 
колумбийского делегата Лопеса. Я должен, 
заметил он, выразить иную точку зрения, 
нежели ту, которую так красноречиво 
защищает Спаак. Я люблю придерживаться 
существующих принципов и правил нашей 
организации, ибо они гарантируют защиту 
прав малых наций. Поэтому я всегда за 
строгое соблюдение правил. Подчеркнув, что 
вчера были нарушены правила процедуры, 
колумбийский делегат продолжал:

—  Мощная держава имеет достаточно 
голосов, чтобы выдвинуть и обсудить лю
бое предложение и без нарушения установ
ленных правил процедуры.

Лопес заявил, что он хочет огласить до
полнительное предложение, которое, по 
его мнению, способствовало бы сближению 
точек зрения делегаций в греческом воиро- 
се. Председательствующий возразил, что 
сейчас должен обсуждаться только вопрос 
о составе балканской комиссии, и предло
жил Лопесу представить свое предложение 
в письменном виде. Однако колумбийский 
делегат запротестовал, и председательству
ющий разрешил ему огласить свой проект.

В колумбийском проекте резолюции под
черкивается, что «беспорядки на северной 
границе Греции, на которые все ссылают
ся, являются лишь частью или аспектом 
более серьезной международной ситуации. 
Все другие аспекты не были ни рассмотре
ны, ни обсуждены в комитете». В проекте 
резолюции указывается, что рекомендации 
Генеральной Ассамблеи могут быть эффек
тивно проведены в жизнь лишь «при со
трудничестве Греции и США —  с одной 
стороны, Болгарии. Албании, Югославии и 
СССР—с другой стороны». В проекте ре
золюции содержится просьба к правитель
ствам СССР, США, Великобритании и 
Франции совместно рассмотреть вопрос о 
положении в  Греции.

ствол голосов установила, что Болгария, ( принять решение, которое явилось бы пО- 
Албания и Югославия оказывают помощь 
партизанам, борющимся против греческого 
правительства, —  Албания, Югославия и

Выступление А. Я. Вышинского

греческого

В ходе прений снова взял слово А. Я. 
Вышинский.

— Уместно поставить вопрос,—сказал 
он,—о том, что сейчас происходит. Вчера 
мы указывали, что все методы, которые 
здесь применялись, противоречат прави
лам процедуры. Наши противники снача
ла пытались осп'аривать это утверждение, 
но потом согласились с тем, что, действи
тельно, эта методы противоречат уста
новленным правилам. Спаак цризпал вче
ра, что применявшиеся методы не были 
обычными и не соответствовали тому, что 
записано в правилах процедуры. Но от
сюда Спаак сделал вывод, что порядок, 
установленный правилами процедуры, не 
является наилучшим и, следоватольпо, 
может быть нарушен со спокойной сове
стью...,

Сегодня мы видим наглядно, пасколько 
новый способ, который был изобретен 
бельгийским делегатом Спааком и приме
нен вчера, лучше или хуже установлен
ного правилами процедуры. Об этом мож
но судить по тому, что происходит сейчас. 
Если бы вчера был применен действи
тельно здоровый, хороший способ голосо
вания, то не произошло бы того, что про
исходит здесь сегодня. Выступление ко
лумбийского делегата Лопеса показало, что 
порядок, нашедший применение вчера, 
приводит ряд делегатов в большое недо
умение, ставит их втупик. Разве это сви
детельствует о том, что этот порядок был 
хорошим?

Вчера меньшинство этого комитета за
щищало свое право меньшинства, преду
смотренное всеми демократическими кон
ституциями и обычаями. Мы говорили 
вчера достаточно ясно, что примененная 
вчера процедура голосования была плохой, 
неразумной и, кроме того, незаконной. Мы 
имеем право сделать из нашей позиции 
все выводы. Спаак здесь трагически вос
клицает: «Почему вы вчера не вносили 

'никаких поправок к американскому проек
ту резолюции?» Я не знаю, сказано ли 
это в шутку или всерьез. Разве Опаак не 
знает, что если предложение в принцине 
неприемлемо, то к нему невозможно делать 
поправки? Если кто-нибудь не согласен 
в принципе с каким-либо предложением, 
то он не может вносить к нему частных 
поправек. Отвергая вашу резолюцию в 
'принципе, мы не хотим прикрывать ее, 
надеть на нее другую шляпу с модными 
американскими перьями, или обуть ее в 
другие ботинки,—мы вообще предпочитаем 
уложить вашу резолюцию в гроб. ’ Всякий 
иной подход свидетельствовал бы о непо
следовательности, беспринципности. Мы

дов.

Беспомощные самооправдания нарушителей 
принципов ООН

Все эти выступления, убедительно пока
зывающие подоплеку создания так назы
ваемой балканской комиссии и разоблачив
шие неприглядные маневры нарушителей 
принципов ООП. произвели большое впе
чатление иа многих членов комитета. С 
•другой стороны, они вызвали явное смяте
ние среди тех, кто столь грубо пытался 
командовать на вчерашнем заседании.

Делегаты США и Великобритании не на
шли слов для возражений. Вместо них на 
защиту подмоченного престижа американ
ской делегации ринулись Французский де
легат Дельбос и бельгийский делегат Спаак, 
которые в последнее время все чаше берут 
на себя адвокатские Функции в отношении 
англо-американского блока. Однако ни 
Дельбос у. пи Опааку не удалось сколько- 
нибудь существенно обосновать и оправ
дать произведенные вчера грубые наруше
ния правил и принципов ООН Дельбос вы- 
разпл сожаление, что его «усилия к при
мирению» недостаточно оденены. 0и безус-

вопроса, а в целях, не имеющих ничего знаем много героев беспринципности, но 
общего с делом мира и безопасности иаро- ! советские люди к этой категории не отно-

1 сятся. Очевидно, Спаак рассчитывает на 
простоватых слушателей, когда говорит о 
том, что мы должны были вносить свои 
поправки к американскому проекту резо
люции. ^

Спааку нужны эти утверждения для 
того, чтобы обвинить нас в отказе сотруд
ничать. Это очень дешево и никого не 
может убедить. Даже те, которые только-

пешно пытался донизать, будто бы предло
женная французской делегацией поправка 
к американской резолюции меняет харак
тер этой резолюции и снимает содержав
шиеся в ней обвинения по адресу северных 
сеседе'и Греции.

Столь же беспомощным было выступле
ние Спаака, который, вопреки логике, пы
тался доказать, что навязанная вчера ко
митету процедура носила-., примиритель
ный характер- Он сетовал на то, что деле
гации ООСР, Польши, Югославии, Чехосло
вакии и другие не вносили вчера поправок 
к тем пунктам американской резолюции, 
которые ставились на голосование- Спаак 
с энергией, достойной лучшего применения, 
старался доказать, что он действует вполне 
самостоятельно и не выполняет ничьих 
приказов.

Увидев, что вчерашние неблаговидные 
мажевры нарушителей принципов ООП пол

сотрудничество строилось на основах вза
имопонимания, взаимного уважения инте
ресов, мнений, убеждений, но, когда нам 
говорят: извольте * сотрудничать с нами
на основе продиктованного вам проекта, к 
тому же предварительно обезглавленного, 
то тут нас берет оторопь. Попеволе спра
шиваешь: что здесь происходит? Где мы 
находимся? Куда мы попали?

Вчера была принята часть американ
ской резолюции без начала и без конца, 
лишенная не только головы и того, что 
обыкновенно в голове содержится, но и 
хвоста. Все это было отсечено. Пам была 
предложена резолюция, которая была 
предварительно четвертована. И это те
перь преподносится, как пример решения 
вопроса в порядке сотрудничества. По- 
истане, у  нас разное понимание,—что со
трудничество, а что диктат п комапдова- 
ние.

Советская делегация считает нужным 
повторить то, о чем она, здесь уже пеодно- 
кратпо заявляла: мы считаем, что ни 
Югославия, ни Албания, ни Болгария не 
повинны в каких-либо пограничных ин
цидентах. Мы цитировали здесь выводы 
комиссии Совета Безопасности,-^гой ко
миссии, на которую здесь так часто ссы
лаются: даже в этих выводах констати
руется, что не было представлено убеди
тельных доказательств виновности север
ных соседей Гдеции в пограничных ин
цидентах. В материалах комиссии записа
но, что из 198 пограничных инцидентов, 
о которых было заявлено греческим пра
вительством, только 12 инцидентов было 
связано, по утверждению самого грече
ского правительства, с переходом грече
ских партизан через линию грапицы.

Мы не склонны верить этой комиссии, 
но мы хотим вам верить, что вы находи
те возможным ей верить. В таком случае 
вам следует верить и этим, приведенным 
мною, фактам из доклада комиссии. Мож
но что-либо принять большинством голо
сов, можно призвать нас к порядку, 
можно; наконец, принять еще какие-ни
будь меры, которые будут к лицу вашему 
большинству. Но факты остаются факта
ми. Факты не знают ни стен, ни окон, ни 
дверей. Факты облетят весь мир, и вам 
придется песта ответственность перед 
своими народами за все то, что здесь про
исходит.

Если факты припосятся в жертву поли
тическим тенденциям, если на неугодные 
факты просто закрывают глаза, то поз
вольте же нам определить свое отноше
ние к этим политическим тенденциям и 
ко всему, что из них вытекает.

Я должен остановиться на выступлении 
французского делегата. Он оспаривал мое

Болгария призываются не делать ничего, 
что могло бы явиться оказанием помощи 
упомянутым партизанам».

Какая же здесь разнила? Никакой раз
ницы между обеими формулировками нет- 
К французской поправке в сравнении с 
американской резолюцией вполне приме
нима русская пословица: «Тех же шей, да 
цожпже влей».

Все, что происходит в этой комиссии, 
свидетельствует о ненормальных условиях 
работы. Еще вчера британский делегат 
Макнейл предложил смягчить ту часть 
резолюции, которая содержит обвинения 
против Югославии. Албании и Болгарии, 
а сегодня Макнейл распространил уже дру
гой проект, которым аннулирует свое вче
рашнее предложение. Таков поворот, кото
рый проделали за одни сутки предложения 
британской делегации. То, что было офици
ально предложено вчера, сегодня отме
няется росчерком пера. Разве это нормаль
но? Разве можно так вести работу, если 
каждые пять минут будут предлагаться 
противоречивые резолюции?

Наконец, новая резолюция Макпейла —  
не что ипое, как пересказ обвинительной 
части резолюции США. Чем же вызвано 
такое изменение в худшую для Югославии, 
Болгарии и Албании сторону? Не это ли 
пример «сотрудничества»? Советская деле
гация еще раз повторяет, что не может со
гласиться с применяемыми здесь методами 
и будет бороться против всего, что подры
вает Устав и его принципы.

В ходе дальнейшего обсуждения делегат 
Панамы поставил вопрос о прокрашении 
заседания. Заявив, что оп поддерживает 
предложение колумбийской делегации, пред
ставитель Панамы сказал: —  Мы должны

рантией мира на Балканах. В создавшейся 
.сейчас натянутой атмосфере такое решение 
принять трудно. Поэтому следует отложить 
решение вопроса с тем, чтобы найти воз
можность к примирению противоположных 
точек зрения.

Нто предложение поддержал н кубинский 
делегат. Однако против такого предложения 
выступил все время молчавший английский 
делегат Макнейл. Оп откровенно га явил:

— Мы дискредитировали бы себя, если 
бы закрыли сегодняшнее заседание, не ре
шив вопроса о составе балканской комис
сии. Этот вопрос должен быть решен обя
зательно сегодня.

Предложение панамской делегации бы
ло отклонено сравнительно небольшим 
числом голосов: против этого предложения 
голосовали 25 делегаций, за пего выска
зались 13 делегаций и 12 делегаций воз
держались от голосования.

Выступившие затем Спаак и американ
ский делегат Джонсон требовали, чтобы ко
митет решил вопрос о составе «балкан
ской комиссии». Джопсон заявил, что, вви
ду отказа Советского Союза от участия в 
комиссии, его предложение о включеппи в 
комиссию пяти постоянных члепо® Совета 
Безопасности отпадает. Однако он тут же 
добавил, что не видит, почему бы в ко
миссию не включить одного — двух, трех 
или четырех постоянных членов Совета 
Безопасности.

Выло ясно, что Джонсон этим заявлением 
прокладывал себе и своим единомышленни
кам путь для дальнейших махинаций в 
Формировании комиссии, дабы сохранить за 
США в этой комисвии желательное амери
канским заправилам влияние.

Завтра комитет продолжит рассмотрение 
внесенных проектов резолюции по грече
скому вопросу.

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
ПЬЮ-ЙОРК, 10 октября. (ТАОС). На вче

рашнем утреннем заседании Совета Безо
пасности, во время дебатов по индонезий
скому вопросу, представители двух коло
ниальных держав —  Соединенных Штатов 
и Бельгии —  пытались защитить «право» 
голландского правительства на оккупацию 
территории Индонезийской республики 
после того, как Совет Безопасности вынес 
решение о превращении военных дей
ствий.

Советский представитель Громыко снова 
заявил, что голландское правительство мо
жет игнорировать Совет Безопасности толь
ко потому, что оно встречает поддержку со 
стороны некоторых держав. Громыко обви
нил большинство в Совете Безопасности в 
том, что ему нехватает мужества заклей
мить голландское правительство как агрес
сора.

Американский представитель Остин 
возражал против советского предложения о 
немедленпом отводе войск обеих враждую
щих сторон на первоначальные позиции. 
Остин заявил, что Совет Безопасности, яко
бы, не имеет достаточных данных для того, 
чтобы решить, не принесет ли принятие 
советского предложения ущерба «правам, 
притязаниям или положению» обеих враж
дующих сторон. Он сказал, что было бы 
предпочтительно добиваться соглашения 
между спорящими сторонами через посред
ство трехсторонней комиссии.

Бельгийский представитель Лангенховс 
протестовал против обвинения голландско
го правительства в том, что оно повинно за 
положение, создавшееся в Индонезии.

После короткого заявления голландского 
представителя Ван Клеффвнса, отрицавше
го враждебность голландского правитель
ства к Индонезии, представитель Филиппин 
' омуло поддержал с оговорками советское 
предложение. Если Индонезийская респуб
лика. сказал он, заверит Совет Безопасно
сти в способности управлять своей терри
торией. голландские войска должны быть 
отведены. Он сказал, что трехсторонняя

дать свое заключение о возможности отвода 
войск.

Комиссия должна изучить этот вопрос и заседании 11 октября.

Представитель Советского Союза Громы
ко заявил, что Совет Безопасности не дол
жен отвлекаться от центрального вопроса 
о том, как исправить положение, возник
шее в результате агрессии голландского 
правительства. Громыко заявил, что аргу
мент американского представителя Остина 
о том, что отвод войск принесет ущерб 
голландским интересам, является необосно
ванным хЬтя бы уже потому, что Совет 
Безопасности в настоящее время рассма
тривает вопрос о проведении в жизнь 
ранее принятого решения. Громыко спро
сил, как можно ожидать, чтобы Индонезия 
вела переговоры об урегулировании спора, 
когда над ее головой занесен меч. Опро
вергая утверждение голландского прави

тельства о том. что Индонезийская респуб
лика, якобы, не в состоянии управлять сво
ей территорией. Громыко отмстил, что Ин
донезия еще не вполне достигла независи
мости, но заслуживает того, чтобы ей бы
ла оказана поддержка, так как она борется 
за независимость.

Громыко выразил удивление по поводу 
того, что Индонезия не получила более 
решительной поддержки от представителей 
Китая и Филиппин —  двух стран, которые 
сами боролись за независимость.

В заключение Громыко оказал, что не
достаток .об'ективностп в предварительном 
докладе консульской комиссии не вызыва
ет удивления, ибо большинство консулов 
настроено в пользу голландского правитель
ства.

После выступления Громыко председа
тель Совета Безопасности Кадоган предло
жил отложить рассмотрение индонезийского 
вопроса до получения следующего доклада 
от консульской комиссии, который пред
полагается получить 15 октября- Однако 
представители Австралии. Польши и Со
ветского Союза возразили против такой 
оторочки, и Кадоган согласился возобновить 
обсуждение данного вопроса па утреннем

Польская нота правительствам США и Англии
ВАРШАВА, 10 октября. (ТАОС). Ноль-

дело обстоит именно так. Чем отличается 
французская поправка от американского 
проекта? Разве только тем, что амери
канский проект резолюции прямее, от
кровеннее. Французская поправка говорит 
то же, что и американский проект, хотя 

что вышли из младенческого возраста, не ' и говорит это в затушеванной, завуали-

утверждение, что французская поправка 'ские газеты опубликовали ноту польского 
ничем пе отличается от американского 
проекта резолюции. В действительности

поверят Спааку.
Нам говорят, что вчерашнее решение 

можно было улучшить. Мы и старались 
его улучшить, иредлагая свою собствен
ную резолюцию, но ее не приняли. Вы 
хотите, чтобы мы улучшили вашу плохую 
резолюцию, а мы говорим: потрудитесь
улучшить ее сами. Мы подождем, удастся, 
ли вам эта пластическая операция или 
нет. Думаю, что она вам все равно не 
удастся. Во всяком случае, в этой пла
стической операции мы не намерены уча
ствовать в роли модных парижских хи
рургов.

Нелепо утверждать, что советская де
легация выступает против сотрудничеству. 
Советская делегация выступает за между
народное сотрудничество, по лишь за та
кое сотрудничество, которое опирается па 
действительно разумную основу взаимного 
уважения п соглашения между государ-

роваппой форме. По существу, если вы 
возьмете французскую поправку ц срав
ните ее с соответствующими пунктами 
американского прбекта даже под сильным 
микроскопом, то вы не найдете никакой 
разпицы.

В соответствующем пункте американско
го проекта резолюции содержится призыв к 
Албании, Болгарии и Югославии «прекра
тить оказапие дальнейшей помощи или 
поддержки любого рода». Если к перечис
ленным странам обращались с призывом 
прекратить оказывать содействие, то, 
следовательно, такое содействие сейчас 
оказывается. Вот о чем говорит соответ
ствующий пункт американской резолю
ции. А чуо говорит французская поправка? 
Она предлагает заменить соответствующий 
пункт американского проекта следующей 
редакцией:

«Поскольку комиссия по расследованию.

правительства, врученную 14 сентября 
правительствам США и Великобритании в 
связи с опубликованием, плана повыше
ния германского промышленного произ
водства в англо-американской зоне окку
пации.

В ноте указывается, что польское пра
вительство считает опубликованный план 
германского промышленного производства 
полностью противоречащим Потсдамским 
решениям, согласно которым эта вопросы 
должны разрешаться четырьмя державами.

Польское правительство одновременно 
считает, что осуществление этого плана 
привело бы к восстановлению промыш
ленного могущества. Германии и заключа
ло бы в себе угрозу безопасности Евро

пы, особспно безопасности соседних с Гер
манией стран.

В ноте отмечается, что принятый в ре
зультате лондонских переговоров план по
вышения германской промышленной про
дукции противоречит принципу приорите
та в восстановлении стран, разрушенных 
в результате германской агрессии, а так
же принципу непрсвышенпя в Гермаплп 
среднего жизненного уровня европейских 
стран.

План является (доносторонней попыткой 
ревизии плана репараций, каковые Герма
ния должна выплачивать странам-побе- 
дптелышпам, в том числе Польше.

В ноте указывается, что все эти планы 
противоречат жизненным интересам Поль
ши и вызывают решительный и едино
душный протест всей польской обществен
ности.

Гражданская война в Греции
С толкновение  в 15 км. от Афин

иестыо разоблачены, председательствую- сивами. Мы хотим, чтобы международное посланная Советом Безопасности, больншн-

АФППЫ. 10 октября. (ТАСС). По сооб
щениям греческой печати, вчера, во вто
рой половине дня, произошло столкновение 
небольшого отряда Демократической армии 
с правительственными силами в Фили, в 
районе Миниди (в 15 километрах от 
Афин). Газеты обращают внимание на то

обстоятельство, что первое появление пар
тизан в Аттике произошло в непосред
ственной близости от столицы.

Сообщается также, что в район Мшш- 
ди были брошены крупные правитель
ственные силы, которым однако пе уда
лось обнаружить там партизан.
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Ленинградский завод №  2 мясокомбината им. С. М. Кирова, выпускающий совет, 
ский пенициллин, перевыполняет задания по выпуску этого ценного медикамента. 
На снимке: старший лаборант К. Симанина осматривает пенициллиновый
грибок в термостатной камере. Ф ото Н. Караваева. 

Фотохроника ТАСС.

РОВЕСНИЦА М ОСКВЫ .— КРУПНЕЙШИЙ Т Р У Д  В  ИСТОРИИ МИРОВОЙ 
НАУКИ.— ЗА В О Д  ГАЗОВОЙ АППАРАТУРЫ

|_|ЕДАВН0 трудящиеся Вологды от
праздновали 800-летие своего родно- 

19 города.
В 1147 году па правом берегу 

рекл Вологды возникло поселение.
^.Несколько посадов с торговой пло

щадью на крутом берегу надежпо 
защищались лесом, рекой и пепро- 
ходимыми болотами. В XIV веке Вологда 
была уже большим для своего времени 
городом, за  обладание которым боролись 
удельные князья. Экономическое и поли
тическое зпачепие Вологды значительно 
возросло во времепа татарского ига. Здесь 
оседали убегавшие на север от казней, 
плена и дани горожане, купцы, кресть
яне, а также ремесленники, ремесла ко
торых нашли здесь широкое применение.

В 1392 году Вологда была присоеди
нена к Московскому княжеству. По указу 
Ивана Ш  была проложена дорога, соеди
нявшая Вологду с Ярославлем. Вологда 
вела широкую торговлю с иностранцами и 
имела большое обороппое значепие. Иван 
Грозный уделял ей особое внимание. При 
нем были построены крепость и сохранив
шийся до наших дней Софийский собор.

0 основанием Петербурга экономическое 
вначение Вологды ослабло. В середине 
прошлого столетия царское правительство 
превратило ее в место политической ссыл
ки. Здесь, в царской ссылке находились 
И. В. Сталин, В. М. Молотов, М. И. Уль
янова.

Возрождение Вологды началось после 
Октябрьской революции.

Вологодская область занимает террито
рию в 147,4 тысячи кв. километров. Бо
гатство области—лес, «зеленое золото», 
представляющее огромнейшую ценность.
Вологодский лес идет во все концы на
шей страпы и высоко ценится на между
народном рынке.

За годы советской власти в Вологде соз
даны крупные предприятия, оспащенные 
передовой техникой, — завод «Северный 
коммунар», изготовляющий лесорамы, ме
таллообрабатывающие станки, гидротурби
ны, различное оборудование для лесной и 
лесообрабатывающей промышленности, па- 
ровозо-вагоиоремонтный и судоремонтный 
заводы, витаминный завод, снабжающий 
витаминизированными продуктами населе
ние всех северных областей, механиче
ский завод, дающий новостройкам страны 
гвозди и гвоздильные станки, овчпппо- 
шубпый завод, который к копну теАушей 
пятилетки будет выпускать до 500  тысяч 
овчин в год, холодильник, ш вейвде фа
брики.

В области вырабатывается лучшее в 
мире вологодское масло. Мировую извесг- 
ность снискали своими замечательными 
работами вологодские кружевницы.

В Вологде сейчас несколько институ
тов, техникумов, десотки школ, больницы, 
поликлиники, театр, филармония, Дворец 
культуры железнодорожников, областная 
библиотека, музей.

Растет сельское хозяйство области. Уве
личились посевные площади, применение 
передовой агротехники подняло плодородие 
почвы. В нынешнем году колхочзники об
ласти получили хороший урожай. Значи
тельные успехи достигнуты в повышении 
продуктивности скота.

В области расширяются лесная и бу
мажная промышленность, торфодобыча, 
строятся электростанции па селе.

П  0 РЕШЕНИЮ Совета Министров СССР 
нриступлепо к изданию многотомно

го труда: «Опыт советской медицины в 
Отечественной войне 1941— 1945  гг.».

По глубине охвата и широте привлека
емого материала труд этот явится первым 
в истории мировой науки. Его задача—

обобщение и паучиая разработка огром
ного многообразного опыта, накопленного 
работниками советской медицины за годы 
Отечественной войны. К созданию труда 
привлекаются крупнейшие советские спе
циалисты, а также врачи, принимавшие 
непосредственное участие в лечении ра
неных и больных на фронте и в  тылу.

Об’ем издания составит 1 .000  печатных 
листов. Первая часть в 600  печатных ли
стов будет посвящена хирургии, вторая— 
военно-полевой терапии, науке, полу
чившей развитие в годы Отечественной 
войпы, третья об’едпнит материалы по 
эпидемиологии и гигиене, четвертая вклю
чит материалы по патологии огнестрель
ных травм. Ответственными редакторами 
отдельных частей издания утверждены 
крупнейшие ученые-спепиалисты — С. С. 
Гирголав, М.С. Вовси, Т. Е. Болдырев и 
П. В. Давыдовский.

По каждому из разделов труда аб’яв.лз- 
ны конкурсы на лучшие научные иссле
дования. На премирование авторов лучших 
работ ассигновано два с половиной мил
лиона рублей. Сотни работ уже посту
пили в редакционную коллегию.

Для разработки огромного материала, 
который будет использован для нового круп
нейшего научного труда, в Ленинграде соз
дай Военно-медицинский музей. В нем уже 
собраны многочисленные документы, пре
параты, рентгенограммы, сосредоточена 
богатейшая медицинская литература, вы
шедшая в годы Отечественной войпы. Обо
рудована специальная фабрика механи
зированного учета.

Первые темы «Опыта советской меди
цины в Отечественной войне 1941— 
1945 гг.» предположено сдать в печать 
в 1948 году.

0  ГОДЫ Отечественной войны в нашей 
стране возникла новая отрасль на

родного хозяйства—газовая промышлен
ность. Она быстро растет, газификация 
страны принимает широкий размах. Вслед 
за газопроводом Саратов—Москва вступит в

строй в будущем году газопровод Даша- 
ва  —  Пиев. Газифицируются Донбасс, 
Харьков, Винница и другие города.

В связи с возрастающей потребностью 
в газовой аппаратуре, во Львове создается 
завод «Укргазаппарат», который будет 
выпускать газовые плиты на 3, 4, 8 и 
12 камфорок, ванные колонки, водогрей
ные аппараты, промышленные счетчики, 
котловарные и стиральные аппараты. 
Завод еще строится, но отдельные его 
цехи уже приступили к выпуску аппа
ратуры. К концу года завод даст ее на 
1 млн. 436  тысяч рублей. К концу пя
тилетки проектное задание предусматри
вает выпуск продукции на 90 млн. руб
лей.

Па заводе создается несколько цехов 
по механизированной сборке газовой аппа
ратуры, станкостроительный, автомато
револьверный, экспериментальный, штам
повочный, эмалировочный, литейный тте- I 
хи, центральная лаборатория и т. д. Один 
лишь литейный цех будет занимать 
площадь в несколько тысяч квадратных 
метров.

Общая сумма капиталовложений в 
строительство, оборудование и монтаж 
завода в конпе 1950 года составит де
сятки миллионов рублей. По выпуску га
зовой аппаратуры и технической мощно
сти завод «Укргазаппарат» будет самым 
крупным предприятием газовой аппарату
ры в Советском Союзе.

Строительству завода помогает вся 
страна. Завод получает оборудование из 
Москвы, Ленинграда, Одессы, Харькова, 
Киева, Вологды, Саратова. Ленинградские 
заводы изготовляют для него техническую 
документацию на аппаратуру.

Газовую аппаратуру с маркой Львов
ского завода можно будет увидеть в квар
тирах жителей Москвы, Ленинграда, Кие
ва и многих других городов Советского 
Союза. По своему качеству и оформлению 
аппаратура эта будет выше той, которую 
выпускают заводы Европы.

САНДРО ЭУЛИ

ВСТРЕЧА 
В КОЛХОЗЕ

(ОТРЫВОК ИЗ ПОЭМЫ «ОРЛИНОЕ ГНЕЗДО»)

К огда сгорел закат багряный,
Ему на смену вечер вышел,
И месяц пролил свет туманный 
На тихие сады и крыши...

... Тбилиси передал известье,
Оно у всех на сердце ныне:
— Нас удостаивают чести 
Встречать гостей из Украины.

Пришла большая радость к людям,
И как ж е тут не волноваться:
—  С сестрою - Украиной будем 
За  урожай соревноваться...

Столы под деревом стоят, 
Ковер цветистый там разостлан, 
Расставлен яств богатых ряд, — 
Садитесь, дорогие гости!

Встает колхозный тамада, 
Стахановец, Герой Труда.
Бокал наполнивши до края, 
Приветом он гостей встречает

И говорит: — У нас у всех 
Дорога общая, прямая.
Мы дружбой спаяны навек,
И вызов ваш мы принимаем.

Бороться будем словно львы,
К победе силы все направим,
Но если победите вы,
То от души друзей поздравим.

Встал украинский делегат, 
Овацией горячей встречей,
И Грузии сынам, как брат, 
Ответил он такою речью:

— Украина вам привет свой 
Ш лет, друзья и братья наши. 
Здесь вождя родного детство 
Протекло средь гор и пашен.

Солнце правды нашей встало 
Над родимою землею,
Солнце чести, солнце славы, 
Солнце счастья золотое.

Мы одной семьею стали,
Мы на общий подвиг встали, 
Наша дружба крепче стали. 
Хай живе наш ридний Сталин!

Гостям в дорогу подавались 
С плодами полные корзины.
С горячим чувством расставались 
И украинцы, и грузины.

Ведь это счастье —  так собраться 
В колхозе, на земле родимой,
И ощ ущ ать всю силу братства,
Всю крепость дружбы нерушимой;

И обсудить по-деловому 
Колхозов двух соревнованье,
И проводить гостей до дому 
Хорошим, теплым пожеланьем.

Перевел с грузинского
Георгий КРЕЙ ТА Н .

А И 1П В РА 1Т1УРА
и с к у с с т в о

Перед конными 
соревнованиями на Кубок* 

имени Л. П. Берия
В районах Грузии развернулась подго

товка к конно-спортивным соревнованиям 
на Кубок имени Л. П. Берия.

Почетный кубок будут оспаривать побе
дители зональных соревнований.

Финальные конно-спортивные соревнова
ния будут проведены на Потийском иппо
дроме 24—26 октября.

В финале примут участие 10 лучших 
команд.

Вне конкурса в финальных соревновани
ях выступит команда «Динамо»—«Тбилиси 
из 20 человек.

В программу соревнований включены 
различные виды конного спорта и нацио
нальные игры— «конкур-иппик», джиги
товка, скачки с препятствиями, рубка «ма- 
рула» и «кабахи».

Победители в личных соревнованиях бу
дут награждены дипломами и денежными 
премиями.

Команде-победительнице будет вручен 
почетный переходящий приз—Кубок имени 
Л. П. Берия.

И

На Всесоюзную юбилейную выставку
П РО И ЗВЕД ЕН И Я ХУ Д О Ж Н И К О В ГРУ ЗИ И  О ТП РА ВЛ ЕН Ы  В МОСКВУ

28 сентября в М оскву отправлены на са
молете произведения мастеров изобрази
тельных искусств Грузии для Всесоюзной, 
выставки, посвященной 30-летию Великой 
Октябрьской Социалистической революции.

Произведения эти включают 40 ж и
вописных и акварельных работ, 21 графи
ческую работу и 6 скульптур.

Среди посланных работ —  картины дей
ствительного члена Академии худож еств 
С ССР народного художника Грузии М. То- 
идзе—«Стахановская бригада у парового 
котла» и «Защ ита К авказа», по две картины 
засл. деятелей искусств А. Цимакуридзе —
«Квишхети» и «Сбор урожая», И. Вепхва- 
дзе — «Н а верхнем плато фуникуле
ра» и «Зверства фашистов», В. Гу- 
диашвили — «Осень в Грузии» и «Гру
зинская сказка», художников П. Блет- 
кииа — «Зоопарк» и «П ейзаж », Е. Багда- 
вадзе — «Ак. Церетели среди крестьян» и 
«П оэт Бараташвили среди близких», боль
шие полотна Г. Джаши —  «Праздник в кол
хозе» и А. Лурье —  «Ш турм Новороссий
ска», четыре портрета работы засл. деяте
ля искусств художницы К. Магалашвили, 
работы засл. деятелей искусств И. Ш арле- 
маня, Е. Ахвледиани, К. Санадзе, худож 
ников Ш. и М. Метревели и других.

Графикой представлены заел- деятель ис
кусств» Д . К утателадзе, В. К утателадзе,
Г. Поцхишвили, Н. Чернышков, Н. Браи
ловская, В. Белецкая и др.

Среди скульптурных работ —  бюст 
«Ленин — создатель «Искры» •—действи
тельного члена Академии худож еств СССР 
народного художника Грузии1 Я- Николадзе,
«Саба-Сулхан Орбелиани» и бюст поэта 
Галактиона Табидзе —  засл. деятеля ис
кусств С. К акабадзе, барельеф «Оборона 
К авказа» —  Т. Абакелия, бюст маршала

Портрет Саба-Сулхана Орбелиани. Рабо
та засл. деятеля искусств скульптора 

С. Какабадзе,

Толбухина — Н . Канделаки и бюст лауреа
та  Сталинской премия колхозника Каача- 
хия работы И. Окроиеридзе.

Всего отправлено в М оскву 67 произве
дений, представляющих творчество 40 ма
стеров изобразительных искусств Грузии.

В музее В. В. М аяковского
Д о последнего времени связь музея 

В. В. М аяковского в сел. Маякорски с 
библиотекой-музеем В. В. М аяковского в 
Москве и семьей поэта поддерживалась пу
тем переписки. Сейчас установлена и жи
вая связь. В Маяковски прибыли сестра 
поэта— Людмила Владимировна Маяковская 
и дарекхор московской библиотеки-музея— 
А. С. Езерская.

Л. В. М аяковская подробно ознакомилась 
с работой музея, сделала доклад для экс
курсантов. Встреча экскурсантов с  сестрой 
поэта была заснята кинооператорами.

В продолжение нескольких дней Л . В. 
Маяковская вела подробное описание ме
мориального отдела музея. По ее указа
ниям, комнаты музея будут приведены в 
тот вид, в каком они находились в годы 
пребывания в этом доме семьи поэта.

В Кутаиси Л. В. М аяковская выступила 
с докладом о детских годах В. В. М аяков
ского. Директор музея поэт Микель Пата- 
ридзе прочел свои переводы на грузинский 
язык стихов В. В. Маяковского.

Новые данные к биографии А. С. Грибоедова
Д ата погребения гениального русского 

писателя А. С. Грибоедова до сих пор 
не была установлена.

В архиве Министерства внутренних дел 
Грузинской ССР нам удалось обнаружить 
«Книгу записей Сионского собора», в ко
торой точно указано время погребения 
А. С. Грибоедова.

Запись эта по графам книги гласит;
«Ч асть третья о умерших в 1829-м году 

Тифлисского" кафедрального Успенского 
собора. М уж ского пола—2 (порядковый 
номер.—Я. Б.). Число смерти — генварь 
30. Кто именно помер и кем погребен—

министр его императорского величества 
Александр Сергеевич Грибоедов. Погре
бение отпевал его высокопреосвященство 
Иоанн экзарх Грузии с свитою. Число 
погребения—июль 18. Кто какою болезнью 

помер—»убит персианами в Тегеране».
Теперь можно считать окончательно 

установленным, что А. С. Грибоедов, зло
дейски убитый в Тегеране 30 января 
1829 года, был похоронен в Тбилиси, в 

ограде Мтацминдской церкви, 18 июля 
1829 года.

Я. БАЛАХАШ ВИ ЛИ .

В Кутаисском театре им. Ладо Месхишвили
КУТАИСИ. (Наш корр.). Пьесой К. К а . 

ладзе «Рогор» открылся сезон в Кутаисском 
драматическом театре имени Л адо Месхи
швили. В первой половине сезона театр по. 
каж ет две новых постановки— «Начальник 
станции» И. Мосашвили н «Русский во
прос» К . Симонова.

Пьеса «Начальник станции» будет по. 
ставлена к 30-й годовщине Октября. С та
вит пьесу народный артист Грузинской

ССР Д . Антадзе. Оформляет епектцсль 
засл. деятель искусств Е. Ахвледиани, му
зыку пишет К. Мегвинес-Ухуцеси. В глав, 
ных ролях выступят артисты В. М егрели. 
швили, М. Гелашвилц, Т . Твалтвадзе, 
А. Келбакиани, П. Угрехелидзе.

И з старых постановок будут возобновле. 
ни «Хевисберн Гоча», «Нацаркекия», «К вар . 
юваре Тутабери», «Слуга д вух господ» н 
другие.

Новые книги
К Октябрьским торжествам Госполитиз. 

дат О ГИ З’а  в Москве выпускает книгу 
действительного члена Академии наук 
Грузинской ССР Г. В. Хачапуридзе «С овет, 
ская Грузия».

О б’ем книги 10 печатных листов. Она
иллюстрирована художником Д . А. Баж а- 
новым.

Писатель К. Гамсахурдиа закоптил вто. 
руто книгу трилогии «Давид Строитель».

Вторая книга печатается в журнале 
«МнаТоби». Г. Цагарели и В. Эльснер пе
реводят ее на русский язык. Перевод бу
дет выпущен в Тбилиси издательством 
«Заря Востока».

Г У С Т А  Ф У Ч И К

КЯК ОН БОРОЛСЯ...
«Репортаж с пет

лей на шее» выхо
дит а  ряде стран и 
переведен на многие 
языки. Эта книга 
замечательна не 
только своим содер
жанием, но и своим 
возникновением— как 
она была написана 
и каким путем вы
шла на свет из ка
меры тюрьмы Пан- 
крац.

* Возиратясь из кои- _____________
центрационного л а
геря в Прагу, я не нашла никаких следов 
прежней жизни—ни Юлия Фучика, ни к вар
тиры, ни наших книг. И з официального из
вещения, поступившего из Берлина после 
нескольких запросов сестры Юлия Фучика, 
я узнала, что помощник надзирателя Фриц 
Орканов подтвердил, как очевидрц, казнь 
Юлиуса Фучика 8 сентября 1943 года в 
4 часа 55 минут.

А потом я стала получать письма и <ч>- 
общеяия очевидцев о Юлии Фучике.

Инженер Владимир К азда из Праги пи- 
- сал:

«...От вмени директора школы В. Пеше- 
жз, политического заключенного, сидевшего 
с Вашим мужем в одной камере в Панкраце 
и, к сожалению, недавно погибшего на о с
вобожденной родине от пережитых страда
ний, я передаю Вам его свидетельство. 
Выполняю этим данное ему обещание

Я должен отметить, что директор Пешек, 
Называемый Юльчем «папашей», относился 
к Юльче прямо с отеческой любовью, еж е
дневно тепло о нем вспоминал и каждый 
вечер пел его песенку. И во мие он пробу
дил большое уважение к Ю лиусу, как к че

Мы публикуем напечатанную в сен
тябре 1947 г. в чешской газете «Н е
дельны .новины » статью  Густы Фу
чик — вдовы чешского коммуниста 
Ю лиуса Фучика, казненного гитлеров
цами. Е го книга «Слово пе^ед казнью» 
(«Репортаж  с петлей на шее») хорошо 
знакома советскому читателю. Это—по
трясающий человеческий документ о 
воле и мужестве бесстрашного борца 
против фашизма, через жесточайшие 
пытки и самую смерть пронесшего веру 
в торж ество светлых идей коммунизма.

ловеку с  твердым 
характером, как к 
замечательному про
пагандисту идей со
циализма и комму
низма.

Не проходило поч
ти ни одного дня, 
когда бы «папаша» 
не говорил со мной 
об Юльче. Позднее 
он просил, в случае 
его смерти, передать 
Вам то, о  чем он 
рассказывал.

Отец Пешек сооб
щил мне о Фучике следующее.

Однажды к нам в камеру бросили страш
но избитого, прямо истерзанного человека. 
Это был Юльча Фучик! Казалось, он так 
плох, что не проживет и дня. Тело его бы
ло в сплошных кровоподтеках и посинело 
от головы до пяток. Он мог леж ать только 
на животе, говорить не мог, издавал толь
ко стоны при дыхании. Как можно было 
направить человека в таком состоянии в 
камеру, где весь уход за ним мог заклю 
чаться только в том, что заключенные при
кладывали к его кровавым пузырям мокрые 
тряпки, изготовленные ими из собственного 
белья? Тюремный врач (вероятно, доктор 
Навара) сомневалея в том, что Фучика 
удастся спасти. П еревозка его в тюрем
ную больницу была запрещена.

Отец Пешек знал во всех подробностях 
жизнь Фучика со времени его учебы до ре
дакторства в «Рулем праве», знал его про
думанные взгляды на коммунизм и социа 
лизм. Знал и его положительное отношение 
ко всем людям доброй воли. Юльча Фучик 
был связан крепкой мужской дружбой со 
всеми обитателями камеры.

Фучик подвергался допросам, которые 
отец Пешек называл «холодным и горя
чим; душем». Иногда его избивали бесче
ловечно, порой пытались убедить дать по
казания «приличным» обращением. Од
нажды он даже был позван комиссаром, 
ведущим дознание, на прогулку в маши
не на Градчаны. Однако при дальнейших 
допросах, когда гестаповцы увидели, что 
любезности и обещания не помогают, он 
снова был избит...

В то время, как говорит отец Пешек, 
Фучик упоминал о каком-то надзирателе 
Колииском. Ему передавал Фучик свои з а 
писки и заметки, написанные в камере. 
Как сообщ ал Пешек, речь шла о полити
ческих заметках и записках из тюрьмы, 
а возможно, и о завещании Фучика ком
мунистической партии. Фучик, конечно, 
понимал, что он кандидат на тот свет.

Отец Пешек несколько раз просил ме
ня, чтобы в случае его смерти я сообщил 
туда, куда нужно, об этих записках Ф у
чика и постарался обеспечить передачу его 
сообщения...»

Здесь я наткнулась на первый след за 
писок Фучика. Я стала искать Колин- 
ского. Это было нелегко. Надзиратели 
Панкраца сказали мне, что гестапо пере
вело Колинского в наказание в Терезин зэ 
два месяца до окончания войны. Но будто 
бы его и там уже нет.

Однажды, когда я вошла 
передо мной встал человек, 
руку:

— Я — Колинский.
— Колинский! Знаете ли 

ищу!
— А я, в свою очередь, ищу вас!
Он подает мне шесть листков Узнаю 

почерк Фучика. У меня дрожат руки, я не 
могу читать. В мыслях я снова во дворце 
^етч ека , в ту ночь, когда гестапо аресто
вало Фучика, а потом меня; вижу его, из
битого, босого, окровавленного, вижу, как

в редакцию,
Подает мне

вы, как я вас

он хочет улыбнуться мне, как сжимает 
руку в кулак, желая сказать мне: «Д ер
жись!».

Снова гляжу на листочки. Не знаю, что 
читаю. Читаю снова. А потом вдруг вижу 
— страница 139. А здесь  только шесть 
листов.

— А где ж е остальные листы?
— Я буду теперь их искать. Кое-что в 

Иглаве, кое-что в Гумпольце, ещ е...
—  Когда вы их привезете?
—  Вероятно, в  течение недели.
Редактор Вюнш рассказывает мне, что

какая-то женщина имеет для меня завещ а
ние Фучика. Он не знает ни ее фамилии, 
ни ее адреса.

Снова проходит несколько дней. Редак
тор Вюнш сообщ ает мне адрес незнакомки. 
Это — Скорепова, жена казненного «отца 
Скорепы», о котором Фучик упоминает в 
своем «Репортаж е» Она живет на Белой 
Горе. Открывает ящик, берет в руки ма
ленькую металлическую коробочку, кото
рую она закапывала в годы оккупации в 
саду. Вынимает из нее заботливо сложен
ные листки — шесть листков. Стражник 
Гора тайно вынес их из тюрьмы. Да, по
черк Фучика.

Через неделю Колинский привез следу
ющие листочки Это не все. Ещ е несколько 
листков спрятано у Станислава Спрингля. 
Есть еще закопанные в земле.

Всего нашлось 166 пронумерованных 
листочков. Недоставало листка номер 91. 
Первое и второе ‘  издания «Репортажа с 
петлей на шее» вышли без него. Я полу
чила этот листок только весной 1946 года, 
на собрании молодежи в Праге. Он был 
спрятан и позабыт в Гумпольце.

Я просила Колинского рассказать мне, 
как Юлиус Фучик писал эти заметки в 
тюрьме.

«Фучик долго не доверял мне, — рас
сказывает он. — Я уже давно предлагал 
ему бумагу и карандаш. Он сперва долго 
меня испытывал. Потом однажды сказал:

— Колинский, будем писать! Только от 
вас зависит, чтобы это не попало кому не 
следует.

Я сказал ему:
— Не бойтесь, об этом никто не узнает 

и не должен узнать. Если бы у меня нашли 
что-нибудь, меня избили бы до смерти.

В камере нельзя было писать, как дома. 
Коридор II-С, где находилась камера 267, 
был в первом этаже. В коридоре было два 
надзирателя. Один стоял на площадке, 
там, где коридор разветвлялся, другой об
ходил камеры во всех трех крыдах и в 
окошечко наблюдал, что делают заклю 
ченные.

Приходя на дежурство и улучив ми
нуту, я передавал Фучику в камеру б у 
магу — всегда по десяти листков. Он 
прятал их в матрац. После обхода ка
ждого крыла — от окошечка до окошечка, 
что продолжалось не менее двадцати ми
нут, — я останавливался у камеры 267, 
стучал в окно и говорил:

— Можно.
Это значило, что Фучик может писать. 

Пока он писал, я прохаживался около 
его камеры и караулил. Когда меня отзы 
вали куда-нибудь, я два раза стучал в 
камеру. Фучик сейчас же все прятал. О » 
должен был часто прерывать работу, уби
рать ее в матрац и снова вынимать. Пи
сал Фучик только тогда, когда у меня 
было дневное дежурство — два раза в 
неделю. И то ещ е не всегда. Иногда у 
него бывал допрос или еше что-нибудь. 
Писал он довольно долго. Иногда напишет 
два листка и перестанет. Стучал мне в 
стенку, что не в настроении писать. Ино
гда в воскресенье, когда было спокойнее, 
Фучик писал сразу и по семи листквв. 
Тогда он стучал мне в стенку камеры, 
чтобы я очинил ему карандаш. Иногда 
совсем не мог писать, тосковал Это бы
вало тогда, когда он узнавал о гибели 
кого-нибудь из знакомых узников.

Когда Фучик переставал писать, он сту 
чал в дверь камеры и передавал мне на

писанное. Всегда возвращ ал мне и каран
даш.

Я брал исписанные листки и прятал их 
в уборной за трубой. Я никогда не оста в-, 
лял заметок у себя, потому что нас иногда 
обыскивали. Вечером, уходя с дежурства, 
я брал листки и прятал их под холст 
у замка портфеля. Когда у  меня просмат- 

; ривали портфель, я заранее открывал его,
I так что у меня ничего не находили. 
Кажется, три раза Фучик отдал исписанные 
листки стражнику Горе.

1 Когда Фучик был назначен в транспоРт> 
отправлявшийся в Германию, я сказал ему:

— Видите, уже теперь и не допишете!».
Это было 9 июня 1943 года. 10 июня 

утром его увезли. А уже 31 августа 1943 
года Ю лиус Фучик пишрт родителям по
следнее письмо из тюрьмы в Берлине — 
Плотценвее:

«Мои милые! Как вы уже знаете, я 
переменил свое местопребывание. 23 ав
густа в Баутзене я ждао; ваш его письма 
— а вместо этого дождался приглашения 
в Берлин. 24 августа я уж е ехал через 
Герлиц Коттбус. 25 был суд и в полдень 
все было, кончено — случилось то. чего я 
ожидал.

Теперь я сижу ещ е с одним товарищем 
в камере Плотцензее, клею пакетики; мы 
поем и ждем, когда придет наша оче
редь. Остается несколько недель, а иногда 
это длится месяцами. Надежды отлетают 
тихо и мягко, как увядшие листья. Ли
рические души, глядя на полет листьев, 
иногда поддаются тоске. Но дереву не 
больно. Это все так естественно. Верьте 
мне, ничего, ровно ничего не ушло из 
моей радости, которая каждый день на
поминает о себе каким-нибудь мотивом из 
Бетховена. Человек не станет меньшим, 
если его укоротят на голову. Я горячо 
желаю, чтобы вы, когда все будет конче
но, вспоминали меня не с тоской, а с 
такой же радостью с какой я всегда жил».

Перевела с чешского С. Ш М ЕРА Л Ь.



З Л Р Я  В О С Т О К 2 Ч

З Л Р Я  1 В О С Л П О К Д *
Воскресенье, 12 октября 1947 годя

З а  туманом медовы х речей.,

Л И Г  и
О

Городская
хроника

— Закончилось 15 августа 190-летнее 
владычество Британии в Индии, и на свет 
появились два новых доминиона— Индия и 
Пакистан—

—  Приблизительно в то же время вице- 
король Индии лорд М аунтбэттен вылетел 
в Дели, чтобы присутствовать на торже
ственной церемонии создания двух новых 
государств...

Так описывали английские газеты про
возглашение Англией «независимости» Ин
дии.

Слушая их, иной простак подумает, что 
английские колонизаторы и хозяева Индии 
невероятно ее облагодетельствовали, что 
отныне их мановением там потекут 
молочные реки в кисельных берегах—

Но всем известно, какая острая борьба 
предшествовала тому, что Индия приобре
ла, наконец, право называться доминионом, 
как правительство лейбористских «социа
листов» затягивало переговоры с предста
вителями Национального конгресса, как 
оно старалось в угоду клике колониаль
ных воротил сохранить все по-старому.

Каким лицемерием, какой ложью звучат 
сегодня похвалы, расточаемые английской 
печатью правительству Эттли—Бевина, со
вершившему «чудесное» превращение ко
лонии Индии в два доминиона—Хиндустан 
в Пакистан:

«Это одно из проявлений принципов че
ловеческой свободы» («Дейли мэйл»).

«Такая передача власти неведома в исто
рии. Это событие является «чудесным и 
счастливым заключением всей истории 
англо-индийских отношений» («Дейли ге
ральд»).

«Н а наших глазах корона, располагаю
щ ая почти беспримерной автократической 
властью и использующая ее в демократи
ческих целях, возглавляет то, что факти
чески является революцией... Наши добрые 
пожелания Индии не являются пустым 
ввуком» («Н ью с кроникл»).

К этому хвалебному хору присоединил 
Свой голос и Бевин:

— Я слуш ал Эттли в парламенте... Я 
чувствовал, что если лейбористы не сдела
ли бы ничего другого, то этого одного 
было бы достаточно, чтобы оправдать на
д о  избрание в парламент...

Но кончился «месяц» медовых речей, и 
■ир увидел то, что простые люди Индии 
называют «план Маунтбэттена в действии».

Трезвые обозреватели говорят:
—  Лейбористы послушно провели в 

жизнь план вице-короля Индии, построен
ный по старому принципу британского им
периализма «разделяй и властвуй».

Они разделили Индию на две части— 
Хиндустан и Пакистан. Они искромсали 
карту Индии, разделив механически про
винцию Пенджаб на две части. Одну из

них, населенную сикхами я индусами, пе
редали Пакистану, другую, населенную 
мусульманами,—Хиндустану. Они оставили 
«независимыми» так называемые индийские 
княжества, как опору английских колони
заторов и реакции.

«Дейли мейл» расхваливала 15 августа 
лорда Маунтбэттена и его план:

—  Никто не мог бы подумать ещ е вес
ной, что имеется надежда на такое ско
рое примирение.-

А вот, что говорит сегодня консерватив
ная газета «Таймс»:

— 2.0''0.000 человек снялись с насижен
ных мест и оказались на положении бе
женцев.

В Индии с новой силой вспыхнула кро
вавая межнациональная ■ религиозная 
борьба.

Реакционеры призывают индусов, сикхов 
и мусульман к гражданской войне.

— Страшную картину междоусобной 
борьбы,—отмечают обозреватели,—явила со
бой столица Хиндустана— Дели... Трагиче
ские инциденты произошли в столице Па
кистана—Карачи. Некоторые города пре
вратились в осажденные лагери.

Газеты пестрят такими сообщениями:
— 65.000 беженцев идут из восточного 

Пенджаба и Дели в Пакистан...
—  За один только день 17 сентября в 

Хиндустан перешло 50.000 человек...
— Караваны подвергаются нападению 

банд фанатиков-.
— В Пенджабе не прекращаются убий

ства...
—  В Лудиане индусы напали на поезд с 

мусульманскими беженцами... То же про
исходило в Мултане. Симле, Амбале, П а
тиале...

Реакционные английские обозреватели с 
затаенной радостью взирают на этот кро
вавый хаос и провокаторски шипят:

— Вот вам свобода, вот вам независи
мость...

Консервативные газеты втолковывают 
читателям:

— Индия не в силах без помощи Англии 
разрешить свои внутренние проблемы...

Есть и более откровенные признания. 
Газета «Сивил энд милитери газетт» нагло 
заявляет:

—  Пакистан и Хиндустан, как члены 
британского содруж ества наций, имеют 
неоспоримое право попросить британский 
кабинет вмешаться и положить конец ре
лигиозным беспорядкам, угрожающим це
лостности обоих доминионов—

В этом предложении как на ладони—вся 
провокационная игра лейбористских «социа
листов» вокруг Индии. Не зря они сохра
нили «на некоторое время» пост генерал- 
губернатора в «независимом» Хиндустане и 
назначили на этот пост вСе того же лорда 
Маунтбэттена! .

Н. РАТИАНИ.

Англия и США выкачали из Германии 
огромные ценности

В РУ К А Х  АНГЛИЧАН И А М ЕРИ К А Н Ц ЕВ 200 ТОНН 
Н ЕМ ЕЦ К О ГО  ЗОЛОТА

БЕРЛИН, 10 октября. (ТАСС). Газета 
«Нсйес Дейчланд» указывает, что США и 
Англия, вопреки из утверждению о том, 
что они до сих пор не сделали никаких 
и з’ятий в счет репараций, в действитель
ности уже получили значительные репара
ции. Так, в американскую и английскую 
собственность перешло более 200 тонн 
немецкого золота. Б руки американских 
п английских капиталистов перешли так
же все немецкие вклады в  иностранных 
байках и немецкие капиталы, вложенные 
в  иностранные предприятия—по предвари
тельной оценке они составляют более 3 
миллиардов долларов. Кроме того, в  руках 
США и Англии находится значительная 
часть немецкого торгового флота стоимо
стью до 2 миллиардов долларов. Не

возможно измерить стоимость патентов, 
конфискованных англичанами и амери
канцами. Стоимость демонтированного до 
сих пор оборудования составляет более 
1 миллиарда долларов.

Далее, пишет газета, англичане и аме
риканцы получают огромные ценности от 
так называемых скрытых репараций. К 
этому относится огромная разница, кото
рую получают западные союзники от про
дажи немецких промышленных товаров 
другим странам. В качестве примера га
зета приводит следующий факт: в Герма
нии западные оккупационные власти по
купают уголь по 5,5 марки за  тонну, а 
продают по 15 долларов за тонну.

На темы дня

О качестве мебели
Стулья делаются для того, чтобы на них 

сидеть. Эту прописную истину, видимо, 
забыли работники Марелисской мебельной 
фабрики. Фабрика выпускает стулья с тор
чащими шурупами. Ножки и отдельные ча
сти скреэтлены так плохо, что новые 
стулья быстро разваливаются.

В сентябре фабрика сдала Тбилторгу 
1.000 стульев. И з них полностью было 

забраковано 203, а 797 из-за дефектов в 
них выпущены в продажу по пониженной 
цене.

Покупатель от этого выиграл ма
ло. Бракованные стулья к нему все же 
попали, с небольшой скидкой «на дефек
ты».

Каким образом 1.000 стульев, из кото
рых не оказалось ни одного доброкаче
ственного, были выпущены з з  ворота ф а
брики? Неужели на этом предприятии нет 
технического контроля?

М ебель в магазинах раскупается быстро, 
спрос на нее большой, поэтому на некото
рых предприятиях считают, что о  качестве 
мебели, об ее внешней отделке и доброт
ности можно не заботиться — покупатель 
все равно возьмет.

Только люди, потерявшие всякое чув
ство уважения и к покупателю и к сво
ей фабричной марке, мог'ли выпустить на 
рынок такие кушетки, какие изготовил не
давно Учебно-производственный комбинат 
Министерства социального обеспечения 
Грузинской ССР. Эти кушетки сколочены 
крайне грубо, доски на них местами да
же не обструганы.

В мебельных магазинах можно встретить 
такж е шифоньеры, выпущенные Тбилис
ским музыкально-мебельным комбинатом. 
По их виду не трудно определить, что ши
фоньеры выпускались на скорую руку. Д е
рево вместо полировки покрыто лаком, 
ручная резьба заменена механической, на 
ящиках и дверцах не 7 врезных замков, 
а только 3.

Мебель должна служить десятки лет. 
Поэтому к качеству ее пред’являются боль
шие требования, чем к какой-либо дру
гой продукции. Она должна быть прежде 
всего прочной.

Кроме того, мебель должна быть кра
сивой и разнообразной. На самом же деле 
внешний вид ее непригляден, ассортимент 
очень скуден. В магазинах нет буфетов, 
умывальников, комодов, этажерок, мягкой 
мебели. Все эти предметы появляются в 
продаже редко.

Зато в избытке имеются почему-то 
книжные шкафы. На первый взгляд может 
показаться странным, почему мебельные 
предприятия производят их в таком ог
ромном количестве. Ларчик открывается 
просто: книжные шкафы делать сравни
тельно легко, а стоят они не дешевле 
другой мебели...

Возможностей для улучшения качества 
и расширения ассортимента мебели нема
ло. Пора их использовать.

Н. М ЕР.

Выигрышные вклады  
в сберегательны е к а с с ы

О Ф И Ц И АЛ ЬН А Я ТА БЛ И Ц А
Д есятого тиража выигрышей, состоявш? 
гося 7 октября 1947 года в гор. Тбилиси

Выигрыши выпали на следующие номер 
счетов по выигрышным вкладам во всех 
сберегательных кассах Грузинской ССР.

На практических занятиях в Тбилисском авиационном техникуме. Преподаватель 
инженер С. Давитадзе об’ясняет студентам взаимодействие частей авиационного
мотора. Фото М. К®ирикашвили.

Планы американских капиталистов в К и тае
ШАНХАЙ, 10 октября. (ТАСС). По со

общению газеты «Чжупянжибао», Веде- 
мейер в своем докладе Трумэну рекомен
довал вложить американские капиталы в 
китайскую промышленность в дополнение 
к  предоставлению займа Китаю. Подчерки-

стью американской экономической «помо
щи» Китаю. По словам газеты, Ван Ши- 
цзе ведет переговоры в Вашингтоне о 
сглаживании трудностей, с которыми встре
тятся американские инвестиции в Ки-

вается, что такие вложения явятся ча- тае.

Американские капиталовложения в Китае
ШАНХАЙ, 10 октября. (ТАСС). По со

общению газеты «Шэньбао», фуцзяньский 
капиталист Дэн Хуа организует китайско- 
американскую корпорацию по развитию 
шоссейных дорог и горной промышленно
сти с капиталом в 40 миллионов амери
канских долларов. Корпорация намерена 
также заняться развитием железнодорож
ного транспорта, лесной и горной промы
шленности в провинции Фуцзянь.

Американский финансист Пэней подпи
сал контракт с Чжуншаньской угольной 
корпорацией о совместной добыче угля в 
северной части провинции Гуандун. Пэней 
является президентом компании «Пэней 
энд компани», которая уже заключила со
глашение об американских вложениях ка
питалов и технической помощи для раз
вития промышленности и рудников в про
винциях Гуандун и Гуанси.

П Р О Т Е З Ы  С А В Т О М А Т И Ч Е С К И М  
З А М К О М

На Тбилисском протезно-ортопедическом 
заводе разработана новая конструкция 
протеза с автоматическим замком. И зготов
ленные заводом опытные образцы новых 
^ротезов получили высокую оценку спе
циалистов. Идет подготовка к массовому 
изготовлению таких протезов.

Коллектив завода добился значительно
го производственного успеха. Обязавшись 
досрочно выполнить годовой план к 7 нож- 
бря, он выполнил его к 1 октября.

В этом году 31 бригада специалистов 
завода выезжала в районы республики для 
обслуживания своих заказчиков на местах. 
Изготовленные этими бригадами протезно- 
ортопедические изделия составляю т свы
ше 34 процентов всей выпущенной заводом 
продукции.

О Б Н О В Л Е Н И Е  П А М Я Т Н И К А  
Ш О Т А  Р У С Т А В Е Л И

Трест «Тбилисстрой» ведет работы по 
очистке от пыли памятника Ш ота Р у ста
вели.

Очистка производится пескоструйным 
аппаратом, в который подается сжатый 
воздух из автокомпрессора. Выпускаемая 
под сильным давлением струя песка быстро 
очищает поверхность памятника.

После обновления памятник будет по
крыт специальным раствором, предохраня
ющим пористый камень от проникновения 
пыли.

В практике городского хозяйства Тбили
си это второй случай применения песко
струйного аппарата. Впервые он был ис
пользован при очистке здания станции на 
плато фуникулера.

Н А Б Е Р Е Ж Н А Я  
Н А  Л Е В О М  Б Е Р Е Г У  К У Р Ы

Строительство Набережной на левом бе
регу Куры значительно продвинулось впе
ред.

Строители возвели уже 350 метров под
порной стены и уложили 6-700 кубометров 
бетона. Сейчас основные работы идут на 
участке, прилегающем к мосту имени Кар
ла Маркса.

На строительной площадке смонтиро
ван и на-днях начнет работать бетонный 
завод. Он обеспечит бетоном не только 
строительство новой набережной, но и ряд 
других городских строек. Завод будет 
основным поставщиком бетона для строи
тельства ливнеспуска на Советской улице.

П О  Г О Р О Д У
•  ТРЕС Т «Т БИ Л И С С ТРО Й » ведет капн.

тальный ремонт здания исполкома Тби
лисского городского Совета.

•  В ФО ТО ВИ ТРИ Н Е «И ЗВЕС ТИ Й »
выставлены новые экспонаты, посвящен
ные 800-летию Москвы.

•  НА П РО С П ЕК ТЕ РУ С ТА ВЕЛ И  о т
крыт магазин Тбилтрестобпита. В магази
не продаются в сыром виде бифштексы, 
рамштексы, отбивные котлеты, купаты, ан
трекот и другие полуфабрикаты мясных 
блюд.

•  В ПОМ ОШ Ь М О ЛО ДЫ М  У ЧИ ТЕЛ Я М , 
старшим пионервожатым и учащимся пе
дагогических учебных заведений в город
ском парткабинете имени Л. Кецховели 
проводятся «педагогические чтения». К 
чтению лекций привлечены лучшие лек
торские силы.

•  НА КУ РСА Х ПРИ Ц ЕН ТРА ЛЬН О М  
Т Е Л Е Г Р А Ф Е  состоялся выпуск телегра- 
фистов-клопферистов.

•  20 ОКТЯБРЯ В ТБИ ЛИ СИ  начнутся 
всесоюзные соревнования инструкторов 
ПВХО. Центральный Совет Осоавиахима 
Грузии проводит межрайонные соревнова
ния, в которых участвуют 600 команд.

•  ВА ГО Н -М ЕТО Д К А БИ Н ЕТ, обслужи
вающий школы Закавказской железной до
роги, пополняется новыми экспонатами. В 
вагоне оборудуются кабинеты по физике, 
химии и природоведению.

№ №  счетов
Размер выигрыша 

в проц. к средней

24
сумме вклада

50%
62 50%

116 50%
142 50%
187 50%
232 50%
250 50%
300 50%
342 50%
393 50%
414 50%
4/4 50%
517 50%
523 50%
579 50%
632 200%
649 50%
687 100%
731 50%
760 50%
837 100%
855 50%
885 50%
955 50%
988 50%

Н О В Ы Й  М Н О Г О К В А Р Т И Р Н Ы Й
дом

На углу Плехановского проспекта и ули
цы Марджанишвили высится пятиэтажное 
здание, построенное по проекту архитекто
ра Мелия. Это— один из многочисленных 
новых жилых домов, строительство кото
рых предусмотрено планом четвертой пя
тилетки. Об’ем здания 30.000 кубических 
метров.

В доме—62 квартиры.
Нижняя часть здания отводится под ма

газины и предприятия бытового обслужива
ния. Здесь будут размещены магазины 
«Главособгастронома», Тбилторга, Сакциг- 
ни, парикмахерская, цветочный магазин и 
магазин санитарии и гигиены.

С У Д

Г Р А Б И Т Е Л И  В П О Е З Д Е
Г. и А. Барамидзе проникли в ночь на 

27  июня с целью ограбления пассажиров 
в поезд, следовавший из Батуми в Тби
лиси. На перегоне Парцханаканеби—Му- 
хиани, угрожая оружием, они отобрали у 
пассажиров Апридонидзе и Лагидэе 2.290 
рублей, 35 метров мануфактуры и другие 
вещи.

Затем Г. Барамидзе ограбил ещ е одно
го пассажира, нанеся ему ножевое ране
ние.

Грабители были задержаны на станции 
Мухиани.

Военный Трибунал Закавказской ж елез
ной дороги приговорил каждого из гра
бителей —  на основании закона «Об уси
лении охраны личной собственности граж
дан», к 18 годам лишения свободы в ис
правительно-трудовых лагерях с конфис
кацией лично принадлежащего им имуще
ства и с поражением в правах на 5 лет 
после отбытия наказания.

Председатель тиражной комиссия 
зам. министра финансов 

Грузинской ССР 
К. С О Х А Д ЗЕ. 

Зам. председателя тиражной 
комиссии зам. начальника 

Управления гострудсберкасс и 
госкредита Грузинской ССР 

В. Д Ж АНАШ И Я. 
Ответственный секретарь тиражной 

комиссии начальник оперативного 
отдела Управления гострудсберкасс 

и госкредита Грузинской ССР 
А. Ш ТЕЙ Н БЕРГ.

Сегодня в театрах и кино
Гос опера ли. —  «Севильский цирюльник», *еч. 

«Д ..иск»; театр им. Руставели— ли. ■  »еч .— «Глубоки 

корни»; театр им. Марджанишвили— «Уриэль Акоста; 

театр им. Грибоедова дн. и веч.—«Беш еные деньги»; 

армянский театр дн. и веч.— «Глубокие корни»; гру

зинский ТЮ З ди.— «Красный галстук», веч.— «Спра

ведливый человек»; русский ТЮ З дн.— «Красный гал

стук », веч.— «С луга  двух господ»; театр музкомедии 

дн.— «Затмение солнца», веч— «Лю бовь актрисы»; театр 

музкомедии ЗакВО дн.—-«Одиннадцать неизвестных» 

веч— «С ильва»; русский кукольный в 11 час. 30 мни. 

и в I час 30 мин.— «Д ед-м ороз», в 3 часа 30 мин.— 

«Три поросе>ша»; концертный зал им. Руставели— 

симфонический концерт; Большой концертный заа 

Грузгосфилармонии— концерт Рины Зеленой.

В К И Н О ТЕ А ТРА Х ; нм. Руставели —  «Н е  забым 

меня»; «Октябрь» —  «Старинный водевиль»; «Амира- 

•ж» в зимнем я  летнем помещениях— «Н е  забывай 

меля*. «Комсомолец» в зимнем помет. —  «Первомай

ский парад 1947 года» (цветной фильм), в  летней 

помещ.— «Люди без крыльев»; «Спартак»— «Битва 

рельсах»; им. 29 комиссаров в зимнем помещ.— «Не 

забывай меня», в летнем помещ,— «Каш ей Бессмерт

ный»; ««Колхозник» —  «Ты  мое счастье»; театр кино

хроники—«В  мире советского искусства».

«очи ПРОГРАМ М А
радиопередач Грузинского радиокомитета 
на 12 октября 1947 года по радиостанции 
на волне 1154 метра и по городской транс 

ляционной сети 
09.13—статья И . Эренбурга «Г о ло с  писателя». 12.15- 

передача для школьников. 13.20— стихи И. Гриш 

ли и А . Абашели. 13.45—концерт ансамбля грузин

ской народной песни.

По радиостанциям на волнах 1154 и 49,59 
метра и по городской трансляционной сети

17.20— концерт сестер Ишхнели. 17.40— передача 

школьников. 18.20— опереточная музыка. 19.15— к 

церт оркестра Грузрадиокомитета и солиста госопе 

Гегучэдзе, дирижер засл. деят. искус, лауреат Сталин

ской премии Азмайпарашвили. 20.00— трансляция пьесы 

«Глубокие корни» из театра имеют Руставели.

И. о. ответственного редактора
Н. В . П АВЧИ НСКИ Й .

Доклады и лекции
•  13 октября, в 8 час. веч., в городском парткаби

нете км . Л . Кецховели Т К  К П (б ) Грузни проводится 

лекция для педагогов иа тему: «Развитие психики». 

Лектор— академик Д . Узнадзе.

*  13 октября, в 8 час. веч., в лекционном зале 

Грузинского филиала И М Э Л  при Ц К  В К П (б ) с о с т о й 

ся лекция на тему: «Советская далломатия в борьбе 

против попыток капиталистических стран образовать 

единый антисоветский фронт» (1925— 1932 гг.). Л е к т о р -  

доктор исторических наук Д .  С . Завриее.

По указке американской реакции
В ы сы л к а  ю го с л а в с к и х

ЯЬЮ-ЙОРК, 10 октября. (ТАСС). По ео- 
•бщениям агентств Ассошиэйтед пресс и 
Юнайтед пресс из Сант-Яго (Чили), пра
вительство Чили об’явило о высылке из 
страны югославского поверенного в делах 
Еунья и приехавшего в Чили  ̂секретаря 
югославской миссии в Буэнос-Айресе Яка- 
са, якобы, потому, что опи занимались 
^коммунистической агитаппей».

Свой бесцеремонный, противоречащий 
всем международным законам, акт чилий
ское правительство пытается оправдать 
нелепым утверждением о том, будто бы на
званные югославские дипломатические 
представители были «международными 
коммунистическими агентами».

д и п л о м а т о в  и з Чили

В заявлении чилийского правительства 
голословно утверждается, что, якобы, юго
славские дипломаты преследовали цель 
«организации забастовок», «усиления н 
координации кампании, ведущейся про
тив Соединенных Ш татов», «покушались 
на независимость страны».

В осведомленных журналистских кру
гах считают, что указанные действия чи
лийского правительства предприняты в 
угоду реакционным кругам США, кото
рые, как известно, давно уже ведут огол
телую кампанию по поводу «коммунисти
ческой опасности».

Встреча американских конгрессмэнов с Франко
ЛОНДОН. 9 октября. (ТАСС)- Как пе- рид, в течение полутора часов беседовали

редает атентство Рейтер из Мадрида, три 
члена комносии сенаторов и членов палаты 
представителей США. прибывшие в Мэд-

с Франко.
Эти три члена комиссии отказались 

сообщить что-либо об этой беседе-

ГОС. Д РА М . ТЕА ТР 
им. А. С  ГРИ БО ЕД О ВА 

12 октября
днем и вечером 

БЕШ ЕН Ы Е Д ЕН ЬГИ  
14, 15, 23 и 24 октября

РУССКИ Й  ВОПРОС 
16, 17, 21, 22, 28 и 29 октября 

ГЛ У БО К И Е КОРНИ 
Начало дневн. спект. в  12 ч. дня, 

вечерн.—в 8 час. веч.

ГРУ ЗИ Н С К А Я  КОНТОРА 
«ГЛ А ВК И Н О П РО К А Т»

В ближайшие дни выпускает на экраны 
кинотеатров новый художественный 

фильм

«П О Д ВИ Г РА ЗВ ЕД Ч И К А »

Сценарий— М. Блеймана, К. Исаева,
И. Маклярского,
Постановка — засл. артиста РСФСР 
Бориса Барнета.
В главных рэлях — майор Алексей 

Федотов (он ж е Генрих Эккерт)— 
арт. П. Кадочников.

Агроном Л ещ ух—нар. арт. СССР— 
А. Бучма.

Бережной—нар. арт. УССР—
Д. Милютеико. 

Начальник—засл. арт. У ССР—
В. Добровольский и другие. 

Производство Киевской киностудии 
художественных фильмов 1947 года. 

Выпуск— «Главкинопрокат».

ТБИ Л И ССК И Й  И НСТИТУТ 
И Н Ж ЕН ЕРО В 

Ж ЕЛ ЕЗН О Д О РО Ж Н О ГО  
ТРА Н СП О РТА  им. В. И. Л ЕН И Н А 

об’являет конкурс на замещение вакант
ных должностей:

П Р  О Ф  Е С С О Р  А 
кафедры мостов и конструкций по спе

циальности конструкций. 
Д О Ц Е Н Т А  

кафедры—изыскание и постройка ж. д.
Д О Ц Е Н Т А  

(с обязательным знанием груз, языка) 
кафедры графики.

Срок конкурса—20 октября 1947 года.
Заявления с документами направлять 

по адресу: гор. Тбилиси, Плехановский 
пр., №  188.

Начальник ТБИ И Ж Т.

ГОС. АРМ ЯНСКИ Й  ТЕА ТР 
(пл. Ш аумяна. 8)

В среду, 18 октября 1947 года,
100-й спектакль

С. Авчьяя
«СОС и В А Р Д И Т Е Р » 

Лирическ. драма в 5 действ., 6 картинах) 
Начало спектакля в 8 час. вечера. 

Касса открыта с 10 час. утра до 
2 час. дня и с 5 час. до 9 час. вечера.

Т Р Е Б У Ю Т С Я  

кочегары центрального отопления, охран
ники здания и уборщицы. 

Обращаться по адресу: пр. Руставе
ли, 42, И здательство «Заря Востока», 
1-й этаж, с 10 час. утра до 4 часов дня.

ГОС. Д РА М . ТЕА ТР 
им. А. С. ГРИ БО ЕД О ВА  

В  здании Госуд. армянск. театра 
во вторник, 14 октября,

С п е к т а к л ь  
Д . Гоу и А. д ’Юссо 

ГЛ У БО К И Е КОРНИ 
Перевод А. Мантулиной.

Открыта предварительная продажа биле
тов в кассе с 10 час. утра до 2 час. дня 

и с 5 час. до 9 час. вечера. 
Начало спектакля в 8 час. вечера.

ГОС. АРМ ЯНСКИ Й  ТЕА ТР 
(пл. Шаумяна, 8)

12 октября днем и вечером 
П р е м ь е р а

Д. Гоу и А. д’ Юссо 
ГЛ У БО К И Е КОРНИ 

Пьеса в 3-х действиях 
Перевод — Т. Ахумянр 
Постановка — Л. Фиданяна 
Художник — Р. Налбандян 
Начало спектакля в 8 час. вечера. 

13 октября
Г И К О Р

Начало в 3 часа дня.

РЕС ТО РА Н  «Т БИ Л И С И »

Закавказского треста особых ресторанов 
«Главособресторан» 

Министерства торговли Союза ССР 
пр. Руставели, №  13.

Постоянно имеется в большом выборе 
широкий ассортимент холодных и горя
чих закусок, мясных, рыбных, овощных, 
мучных и сладких блюд, изготовляемых 
исключительно на сливочном масле, под 

руководством шеф-кулинара 
Д.  X.  Д ж охадзе.

Широкий ассортимент национальных 
холодных и горячих блюд и закусок, а 
такж е фирменные блюда: зразы по-
гречески из осетрины и филе в кляре.

С 3 час. дня до 7 час. вечера—обеды 
из трех блюд по расширенному меню, 
стоимостью в 25 рублей. Вина, коньяки, 
ликеры, водка Самтреста, советское 
шампанское и «Багдади», пиво, безалко
гольные напитки, «Боржоми», кондитер
ские товары и табачные изделия высших 
сортов.

Джаз-оркестр.
Ресторан открыт с 11 час. утра до 

1 часа ночи.
Дирекция ресторана «Тбилиси»

« Г  лавособресторана».

Т Е А Т Р  М У ЗКО М ЕД И И  ЗА КВО  
(пр. Руставели, 16)

12 октября
Дневной спектакль

Н Богословский
О Д И Н Н А Д Ц А ТЬ Н ЕИ ЗВЕС ТН Ы Х  

Начало в  12 час. дня 
12 октября вечером 
Кальман

С И Л Ь В А  
Начало в 8 час. 30 мин. веч.

Администрация, партийная я  профсоюзная органи

зации Тбилисской жел.-дор. больницы извещают 

о смерти профессора кафедры факультетской хи

рургии Михаила Георгиевича Ткавадзе. Гр. паних. 

ежедн., в 7 час. веч., на кв.— Набережная ул., 

12. Вынос 14-Х, в 5 час. веч., на Ново-Верийское 

кладбище.

Коллектив Управления жилищного хозяйства рай

она им. Берия извещает о смерти профессора 

Михаила Георгиевича Ткавадзе.

Врачи Л .  Фридман, М . Гвенцадзе, М . Качарава, 

Л . Гдзслишвшш, К. Хочолава, Т . Вахтангишвили, 

М . Кучаидзе, С . Михнева, В. Дугладзе, М . Ееа- 

яшвили и Е. Бит-Саркис извещают о смерти про

фессора Михаила Георгиевича Ткавадзе.

А . Литаниш мц» с  детьми и Т. Кипароидзе с  сы

ном извещают о  смерти мужа, зятя к дяди 

Павла Гаврииловича Литанишвилн. Гр. паних. 

ежедн., в 7 час. веч., на кв.— ул. Каргаретели, 3, 

(Сталинский район). Вынос 14-Х, в 5 час. вечера, 

на Куккйское дладбище.

Братья Г.. К. и И. Кипароидзе с  семьями изве

щают о смерти Павла Гаврииловича Литанншвили.

И ., С . и В. Нателашвили извещают о смерти ма- 

терн Анны Михайловны Нателашвилн. Гр. паних. 

ежедн.. в 7 час. веч., на кв— 2-й тупик Марра, 8. 

Вынос 14-Х, в 5 час. вечера.

Б. П . Нерсесов с  родным* извещает о смерти 

жены Анны Амаяковны Погосовой-Нерсесовой. Гр.
паних. ежедн., в 7 час. веч., ма кв Грибосдов-

ская ул ., 25. Вынос 14-Х, в 4 часа дня, на Ку- 

кийское кладбище.

Джапаридзе, Дзимистаришвилн, Налбандян. Доли- 

дэе, Давиташвили. Нацвлишвили извещают о 

смерти Елены Владимировны Месхя.

Э. Квицаридзе, В. Чарквиани, Н . Грабовская, 

П . Квицаридзе, Л .  Квицаридзе извещают о смерти 

Елены Владимировны Месхи.

Коллектив «Промтекстиль» извещает о смерти 

Елены Владимировны Месхи Вынос 12-Х, в 3 часа 

дня, из кв.— ул. Палиашвили, 42, на кладбище в 

Ваке.

Л .  Е. Калашников извещает, что 14‘ Х, в 5 час. 

веч., на Петропавловском кладбище, на могиле 

Нины Александровны Асламазовой состоится граж 

данейая панихида.

Семья Марджанишвили и А . Сичинава извещают, 

что 14-Х, в 5 час. 30 мин. веч., на Кукийском 

кладбище, на могиле Валериана Ефимовича Мард

жанишвили состоится гражданская панихида.

Педагоги н учащиеся 14-й женской средней шко

лы извещают о смерти Софии Яновны Ясноржевской.
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